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En la Ciudad de Almería, en el Salón de Plenos de la Casa 

Consistorial, sito en la Plaza de la Constitución nº 9 de esta ciudad, 

siendo las ocho horas y treinta minutos del día siete de marzo de dos 

mil veintitrés, bajo la Presidencia del Excma. Sra. Alcaldesa-

Presidenta del Ayuntamiento de Almería, Dª María del Mar Vázquez 

Agüero, asistidos del Secretario General del Pleno D. Fernando Gómez 

Garrido, se reunieron las Sras. y Sres. antes expresados al objeto de 

celebrar, en primera convocatoria, la sesión extraordinaria y 

monográfica del Pleno del Ayuntamiento de Almería convocada para este 

día. 

 

 

Abierta la sesión por la Sra. Alcaldesa, se procede a examinar el 

único asunto figurado en el Orden del Día, cuya transcripción es la 

siguiente: 

 

ÚNICO.- Debate sobre el estado de la Ciudad.- 

 

Comienza la sesión con la intervención de la Sra. Alcaldesa, que dice: 

“Buenos días. Recordarles a los Portavoces que hemos acordado que va a 

ser el primer tiempo de 15 minutos y un segundo tiempo de 7 minutos 

para cerrar el debate. Quiero dar la bienvenida a todos los alumnos 

del Grado de Derecho que han venido a acompañarnos a este debate. 

Espero que les sea muy productivo y que también apunten las 

posibilidades de mejora que tienen este tipo de debates, que siempre 

lo recogeremos con mucha deportividad. Sres. Concejales, Sres. 

Portavoces, queridos espectadores de Interalmería Televisión y del 

resto de televisiones, Sres. y Sras. del público: Me presento hoy ante 

ustedes, nos presentamos, en un acto de normalidad institucional del 

Ayuntamiento de Almería, como es someterse en tiempo y forma al Estado 

de la Ciudad, al análisis y al debate de los diferentes grupos con 

representación municipal. Comparezco a él como alcaldesa, pero también 

como cabeza del Grupo Municipal Popular en el Ayuntamiento, al que los 

almerienses dieron su confianza libremente en las últimas elecciones 

municipales para que desarrollásemos una serie de acciones y 

proyectos, con las que nos presentamos los mismos. A lo largo de los 

años y con la gestión de los diferentes Equipos de Gobierno, liderados 

por Luis Rogelio Rodríguez- Comendador y Ramón Fernández- Pacheco, los 

almerienses hemos transformado la percepción que teníamos de nuestro 

ayuntamiento, identificando ahora la gestión municipal en Almería 

capital como una garantía de eficacia, de solvencia y de crecimiento. 

Y creo que en este periodo los almerienses han demostrado que no 

quieren que su ayuntamiento sea una caja de resonancia de consignas 

políticas, ni escenario de ensayos ideológicos. Por eso gobernamos y 

gestionamos, poniendo en valor lo mucho que nos une, orillando aquello 

que nos separa y esforzándonos a diario en demostrar que somos dignos 

de la confianza de los almerienses. Para este Equipo de Gobierno, este 

debate sobre el estado de la ciudad supone una excelente ocasión para 

reflexionar junto a la sociedad almeriense sobre lo que hacemos, sobre 

lo que somos; y, sobre todo, sobre lo que debemos mejorar en el 

Ayuntamiento para que Almería siga siendo punto de convergencia, de 

inversiones y de talento. Por eso hoy quiero compartir con todos 

ustedes mi percepción de que el Ayuntamiento debe ser una pieza clave 

para reunir los esfuerzos y la ilusiones del conjunto de la sociedad 

almeriense, sirviendo de plataforma en ese enorme caudal de 
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capacidades, de emprendedores, autónomos y empresas que operan en 

Almería. Pero también como red de atención, protección y promoción de 

aquellos que por diferentes circunstancias no pueden desarrollar su 

proyecto de vida o se encuentran en dificultades. Almería es, antes 

que nada, una ciudad para las personas, inclusiva, accesible y 

solidaria. Por eso nuestra gestión de gobierno pivota sobre valores 

que dignifican a las personas y consolidan el futuro como el diálogo, 

la escucha y la lucha contra las exclusiones. Sras. y Sres. 

Concejales, gobernar es escuchar y gobernar es compartir. Por eso 

ahora, al llegar al tramo final del actual mandato, parece razonable 

preguntarse cuál es el estado de la ciudad de Almería, qué actuaciones 

nos sitúan o nos acercan a ese camino de mejora y crecimiento al que 

estamos ligados y al que estamos comprometidos; y en qué punto no se 

ha producido ese avance. Es muy probable que asistamos a continuación, 

pues, a una definición algo deprimente, catastrófica, que los grupos 

de la oposición pueden hacer de nuestra maravillosa ciudad. Y, aunque 

es legítimo, creo que es el resultado del periodo electoral al que nos 

veremos inmersos en breves meses. Yo personalmente entiendo, asumo e, 

incluso, agradezco, la crítica, puesto que mi escuela personal y 

política dista bastante de aquellos que, como vemos a diario en otros 

gobiernos, creen que todo lo que piensan o hacen es siempre lo 

correcto, o siempre lo perfecto. Y nosotros no somos perfectos, al 

contrario, en la gestión del Ayuntamiento ha habido y probablemente 

habrá desaciertos o diagnósticos fallidos. Porque gobernar también es 

tener la humildad de reconocer que a veces emprendemos algún proyecto 

que en ese momento no era el necesario, o no sale tan bien como 

nosotros pretendíamos. Pero por eso, es necesario solicitar la 

generosidad de los demás para tener la oportunidad de aprender de 

nuestros errores, porque eso es también una manera de seguir 

creciendo. Deseo que la proximidad electoral no sobrecargue de ruido y 

de furia este debate porque de lo que se trata hoy es de analizar el 

estado de la ciudad y de las acciones que se deben emprender para 

conseguir que Almería tenga calidad en sus servicios municipales, 

ofrezca facilidades para que emprendedores y empresarios generen 

empleo, riqueza y ofrezcan oportunidades para las personas con 

discapacidad o con vulnerabilidad. En definitiva, para que Almería 

siga siendo la mejor ciudad para vivir. Y estoy segura que en ese 

objetivo trabajamos todos los que estamos hoy aquí. Sres. Portavoces 

de los Grupos municipales y Sres. Concejales no adscritos, hoy 

analizamos el Estado de la Ciudad de Almería desde nuestros diferentes 

puntos de vista y contrastando ideas y proyectos. Por eso y por 

respeto a la inteligencia de los almerienses no seré yo la que diga 

que todo está bien. Les ruego que no distorsionen en exceso o en 

extremo la realidad de nuestra Almería porque a los almerienses no nos 

gusta que (…) la ciudad en la que nos sentimos orgullosos de nacer. 

Así que hablaremos de lo que hemos conseguido juntos. Hemos 

conseguido, para empezar, gobernar con estabilidad desde una minoría 

gracias a la búsqueda del consenso, a la generosidad de los diferentes 

grupos políticos y de los concejales no adscritos y por la permanente 

aspiración del entendimiento y la prosperidad de nuestra ciudad. Los 

almerienses no queremos que este salón de pleno sea un cuadrilátero de 

boxeo, los almerienses queremos que este foro sea sobre todo un 

ejemplo práctico de servicio público y eficacia a la hora de ayudar y 

resolver los problemas de miles de familias, como hicimos durante ese 

periodo tan espantoso que fue la pandemia en el que fuimos capaces de 
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consensuar medidas y ponernos de acuerdo. Los almerienses queremos que 

el Ayuntamiento resuelva los problemas, no que sea el causante. Y por 

ese motivo, quiero invitar a todos los miembros de los diferentes 

grupos de la oposición a sentirse legítimos partícipes de los logros 

conseguidos. De esos logros colectivos alcanzados en los últimos meses 

y que beneficien por igual al conjunto de los almerienses y, aunque 

posteriormente la Portavoz del Grupo Municipal Popular, Ana Martínez 

Labella, va a ofrecer más detalles. Podemos decir que a lo largo de 

estos últimos cuatro años el Ayuntamiento de Almería ha liderado una 

acción de gobierno capaz de hacer de Almería una ciudad para las 

personas. Los almerienses vivimos hoy en una ciudad más inclusiva, 

urbana, social y que tiene en el deporte uno de sus referentes 

colectivos. Hemos puesto en marcha el edificio Alma, Almería es la 

única ciudad de España que cuenta con un edificio pensado para mejorar 

la inclusión de personas con diversidad funcional y la participación 

social de entidades del Tercer Sector. Estamos adaptando los parques 

infantiles, las zonas de recreo, las paradas de autobuses y los pasos 

de peatones a usuarios con diversidad funcional. Hemos puesto en 

marcha planes de igualdad de la mano de ALMUR para empresas de menos 

de 50 trabajadores, hemos habilitado ludotecas, centros de día, 

escuelas de verano para la mejora de la conciliación familiar, dando 

cobertura a más de 700 niños y niñas y en pro de la igualdad real. 

Hemos hecho un centro vecinal en Castell del Rey, un nuevo centro de 

la mujer en los Molinos, tenemos en marcha la construcción de un 

pabellón deportivo de gimnasia en Costacabana, hemos habilitado un 

campo de béisbol y estamos acometiendo mejoras en las instalaciones 

deportivas. Los almerienses vivimos en 2023 en una nueva ciudad con 

mejor movilidad que en 2019. Hemos conseguido la conexión peatonal y 

ciclista entre barrios periféricos como los Partidores, La Cañada; y 

hemos habilitado nuevos itinerarios ciclistas y senderos urbanos por 

todo el término municipal; visitamos y mejoramos continuamente, poco a 

poco además, todos nuestros barrios, reformando calles emblemáticas 

como Blas Infante, Arcipreste de Hita, zonas del Alquián, de la Cañada 

o la actuación integral del entorno de la Calle de Las Cruces; y ya 

está en marcha el proyecto de transformación de uno de los barrios más 

grandes de Almería, que es los Molinos, y las mejoras de urbanización 

en la calle Calzada de Castro y adyacentes de Nueva Andalucía. Porque 

Almería es una ciudad que sigue centrada en el talento seguimos 

exportando genialidad con nuestro centro de emprendimiento Almería 

City Hub ubicado en el cable y destinado a startups de tecnología con 

la Iniciativa Andalucía Open Future. El proyecto Almería T-Integra 

está creando empleo e integración laboral a quien más lo necesita. 

Hemos destinado también incentivos fiscales para ayudar a la creación 

de empleo, reduciendo el 50% el Impuesto sobre Construcciones, 

Instalaciones y Obras en el PITA y la tasa de licencia de actividad. 

Hemos ayudado a un sector emergente como el de la moda con la Almería 

Fashion week, apoyando el comercio de proximidad con ayudas económicas 

y constante de actividades de dinamización, promoción y ferias 

temáticas que pueden disfrutar ustedes todos los fines de semana. 

Almería es, a día de hoy, una ciudad más verde que en 2019. El 

Ayuntamiento implementa mejoras continuas en los servicios de limpieza 

y recogida, evaluando los mismos a pie de calle, contratando más 

inspectores y poniendo en funcionamiento aplicaciones específicas para 

facilitar y agilizar las incidencias que el Ayuntamiento recibe de los 

ciudadanos. Es verdad que en Almería, como en todas las ciudades, 
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queda muchísimo, muchísimo, por hacer. Pero estoy convencida de que 

los cambios que se producirán en el próximo pliego del servicio de 

limpieza, y con la sensibilización ciudadana de nuestra parte, 

podremos conseguirlo. Hemos creado el observatorio medioambiental de 

Almería, del que forman parte todos los grupos políticos y todos los 

sectores implicados que queremos mejorar en medio ambiente, 

estableciendo puntos de recarga para coches eléctricos, habilitando 

nuevas zonas para mascotas en diferentes zonas de la ciudad. Una 

ciudad pet friendly, ampliando nuestras zonas verdes; habilitando 

huertos públicos urbanos, que están teniendo mucho éxito en los 

barrios de Los Ángeles, Piedras Redondas y Villa María, entre otros; 

ampliando el número de contenedores y soterrados, mejorando el sistema 

de reciclado y la eficiencia en la gestión de los residuos. Todo ello 

hace que 2023 Almería sea una ciudad más atractiva y más habitable que 

en 2019. Tenemos en marcha una transformación histórica del entorno 

del Alcazaba, de la Hoya, y del Cerro de San Cristóbal, que pueden ver 

ustedes aquí cerquita y pronto podrán disfrutar. Gracias al gobierno 

del cambio en la Junta de Andalucía, vamos a devolver a los 

almerienses el uso de la Casa Consistorial como centro de gobierno 

municipal; a través de la empresa municipal Almería XXI seguimos 

ofreciendo vivienda a precios asequibles a las familias almerienses: 

Tenemos ya 29 nuevas viviendas entregadas en Avenida de Vilches y 64 

viviendas más para alquiler en Costacabana, que ya se están 

construyendo. Seguimos modernizando nuestros espacios museísticos y 

culturales apostando firmemente por la cultura y acercándole el 

Ayuntamiento a los almerienses, muy importante, con nuevas oficinas en 

el barrio de La Cañada o en Retamar Toyo, una demanda vecinal. 

Mejoramos constantemente la prestación de los servicios y la gestiones 

online con nuestro objetivo que debe ser el de todo el europeo que es 

implantar la administración electrónica para eliminar el papel y 

reducir las ventanillas. Este ayuntamiento no sólo ha frenado la 

presión fiscal cuando la mayoría de los ayuntamientos la aumentaba, 

sino que, además, intentamos disminuirla siempre continuamente. Y todo 

ello sin olvidar el ingente esfuerzo económico y administrativo sin 

precedentes en la historia de Almería que supuso la pandemia, y los 

planes especiales de ayuda y apoyo que puso en marcha el Ayuntamiento 

con rapidez, no se nos olvide, que en estos cuatro años ha sido el año 

de la pandemia para todos los que estamos hoy aquí sentados. Fuimos la 

primera administración en la provincia de Almería capaz de habilitar 

una ayuda para todas aquellas personas, todas aquellas empresas que a 

consecuencia del covid vieron peligrar su vida o sus negocios. Fue con 

diligencia y con visión de futuro y lo hicimos todos los que estamos 

aquí juntos. Los planes Reactiva 20 y Reactiva 21 supusieron la 

reorientación de toda la política económica del ayuntamiento de 

nuestros proyectos, de nuestro programa electoral de por qué nos 

presentamos y por qué los ciudadanos nos votaron en 2019, y lo dejamos 

a un lado para poder ayudar a todos. Eso es una forma de liderazgo y 

eficacia administrativa. Este ayuntamiento, además, ha redactado un 

plan estratégico de Ciudad Almería 2030 con ayuda de la sociedad 

almeriense, un plan que traza las líneas maestras del desarrollo y 

crecimiento conjunto de Almería con el horizonte puesto en el Puerto- 

Ciudad que cada vez está más cerca y a través del cual se ha dado a la 

sociedad civil almeriense el protagonismo que merece en la toma de 

decisiones. Y eso es también liderazgo y un ejemplo de participación 

ciudadana. Y liderazgo es también defender la justa exigencia de 
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Almería, de nuestra ciudad, ante cualquier administración, gobierne 

quien gobierne, sea del color político que sea. Y así este 

ayuntamiento se ha sumado continuamente a las reivindicaciones de 

mejores comunicaciones para Almería, del mismo modo que no hemos 

preguntado el color político de la Administración cuando hemos exigido 

mejores centros educativos, más hospitales o más agua. Eso es todo 

para Almería, y también hemos cedido suelo para centros educativos, 

para institutos, para colegios, en la Goleta, en El Toyo; los centros 

de salud, también en la Goleta y en el entorno del Toblerone. 

Liderazgo es asumir que si Almería necesita mejores trenes, la 

alcaldesa y este Equipo de Gobierno le resulte… a nosotros nos resulte 

indiferente, quien gobierna o qué partido es, de qué partido es la 

ministra o el ministro de fomento. Liderazgo es poner tu ciudad por 

encima de tu partido. Y ese tipo de liderazgo es el que la sociedad 

almeriense espera de todos nosotros, Sres. y Sras. Concejales. Pero 

los almerienses no solo esperan eso de nosotros, esperan porque pagan 

sus impuestos, para eso, que seamos capaces de anticiparnos a la hora 

de crear y adoptar medidas que a corto y a medio plazo supongan 

beneficio para todos. Por eso quiero anunciar a los almerienses que el 

plan municipal de ahorro energético en el que venimos trabajando desde 

2019 está suponiendo ya un ahorro de 600.000 € anuales y una reducción 

de 1.800 toneladas anuales de CO2 en la atmósfera, que es el 

equivalente a 900 coches circulando a diario. Almería es sostenible. 

Trabajamos a diario para que todos podamos vivir en esa Almería verde, 

en esa Almería sostenible que deseamos… y voy terminando ya… Almería 

no solo es parte de Andalucía y de España, Almería también es Europa. 

Y liderazgo es saber aprovechar la oportunidad de financiación externa 

que suponen los fondos europeos. Almería ha conseguido más de 

18.000.000 € de fondos europeos gracias… bueno… un largo, complejo y 

bien argumentado trabajo por parte de los técnicos, por parte del 

Ayuntamiento, por las consultoras que hemos contratado para acceder a 

esos fondos y para permitir la mejora estructural de zonas concretas 

de Almería que necesitan un empuje cuantitativo o cualitativo en 

cuanto a inversión e infraestructura: Como, por ejemplo, el proyecto 

Camina, que yo sé que conocen todos ustedes, pionero e histórico para 

la mejora del Casco Histórico y de La Chanca- Pescadería. Pero también 

proyectos orientados a la digitalización de los servicios municipales, 

a la sostenibilidad y a la Agenda 2030, al tratamiento de bioresiduos 

y a la zona de bajas emisiones. Porque, en definitiva, la mejor 

gestión es conseguir fondos externos y que no salgan del bolsillo de 

los almerienses, esa es una buena gestión. Esta es, en líneas 

generales, la Almería que queremos seguir poniendo en marcha desde el 

Ayuntamiento porque entendemos que de este modo estamos manteniendo 

Almería en el escaparate de los inversores y de los creadores de 

empleo. Sras. y Sres., hace nueve meses, al asumir la Alcaldía de 

Almería, di un paso al frente por mi ciudad, pero no lo di solo en 

nombre del Partido Popular o de los que nos votaron bajo esas siglas, 

lo hice y lo quiero seguir dando de la mano de todos los almerienses, 

como almeriense que soy. Y hoy en este debate sobre el Estado de la 

Ciudad quiero tender esa mano a los miembros de la oposición para que 

juntos ganemos el futuro que nos demandan los almerienses. Tenemos la 

obligación de anteponer, antes que las estrategias políticas, el 

supremo afán de la gestión y defensa de los intereses y necesidades de 

todos los almerienses, con independencia del resultado electoral que 

determinen las urnas. El próximo mes de mayo sería un error pensar que 
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el ejercicio de la responsabilidad corresponde solo al equipo 

gobierno. Pueden estar seguros de que allá donde deciden los 

almerienses que estemos, seguiremos impulsando desde el Ayuntamiento 

una Almería que sea escenario de trabajo, de emprendimiento, de 

aprendizaje, de convivencia y de generación de empleo y riqueza. Y que 

siempre, siempre, en esa tarea hay que contar con todos los 

almerienses para alcanzar este objetivo. Muchísimas gracias. 

Comenzamos el debate del Estado de la Ciudad”.- 

 

Toma la palabra D. Miguel Cazorla Garrido, que dice: “Buenos días, 

buenos días a todos, a todos los que hay presentes en este salón de 

plenos, a los alumnos de la Universidad, al profesor Guerra y a todos 

los que nos escuchan desde su casa a través de Interalmería. Sra. 

Alcaldesa ha hecho usted un buen discurso, ha hecho usted un discurso 

perfectamente hilvanado, perfectamente contemplando los logros que se 

han hecho esta ciudad, y los logros que usted lo hace partícipe. Pero 

que también usted se echa incienso mucho incienso. Y es que estamos en 

época de cuaresma, y eso de la cuaresma, el incienso, siempre viene 

bien, ese incienso del consenso, de la participación. Pero sí me va a 

permitir, usted ha dicho que nos alejemos, está usted dándole un 

mensaje a todos los que nos escuchen: Aléjense de la definición 

catastrófica y deprimente que la oposición va a hacer de esta ciudad. 

No, no, eso que ha escrito usted, o que usted ha permitido que se le 

escriba, creo que está lejos de toda la realidad. La oposición no 

estamos aquí para hacer un mensaje catastrófico y deprimente, creo que 

la oposición está aquí para ver la realidad que, donde usted pone 

buenas alharacas, lo mismo la realidad es muy distinta. Y yo creo que 

desde eso es de donde tiene usted que verlo. Y le voy a demostrar con 

algunas cuestiones que esa visión de una ciudad, que para mí es la 

mejor ciudad del mundo, también tiene otras ópticas para poder verlo. 

Y tiene usted, y solo usted, no los equipos solamente que lleva a su 

alrededor los que tienen que entonar el mea culpa en aquello, que 

usted lo ha dejado entrever también, en lo que se han equivocado, en 

aquellos lo cual esa oposición que da una visión catastrofista y 

deprimente, también a lo mejor algunas cosas le hemos dicho en 

positivo, que ustedes han acogido y que se las han apuntado. En eso es 

donde quiero hacerle hincapié a todos los que nos escuchan, y vamos a 

empezar por algún área de esta ciudad, no con una, digamos, crítica al 

trabajo de los funcionarios, bajo ningún concepto, creo que tenemos 

los mejores funcionarios que puede existir en cualquier 

administración, están en esta casa. Pero sí la crítica a cómo se ha 

gestionado desde el punto de vista político en muchas cuestiones en 

esta ciudad, y vamos a empezar por Urbanismo. En Urbanismo existe un 

enorme retraso de todos los grandes proyectos de la ciudad, más de 20 

años para acabar la Casa Consistorial… ni El Escorial, vamos a ir ya 

vamos llegando a lo que se tardó El Escorial…, la remodelación de la 

Plaza Vieja o el soterramiento. Ahora están discutiendo entre 

administraciones, anteriormente porque las gobernaba el PSOE, y porque 

había que confrontar cuando aquí gobernaba el PP. Anterior a eso 

porque el Estado estaba gobernado por Rajoy, PP, y luego anteriormente 

Zapatero; y ahora resulta que, ahora que tenemos la Junta y el 

gobierno municipal, ahora existen problemas de a ver quién paga una 

parte y quién no paga otra parte. Seguimos en la misma historia y 

mientras tanto los perjudicados siempre somos los mismos, los 

almerienses, siempre lo mismo, las disputas políticas esas que la 
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señora Alcaldesa ha obviado. Y su antecesor, no nos olvidemos que la 

señora Alcaldesa ha sido Primer Teniente de Alcalde con las cuestiones 

que también vamos a comentar anterior. ¿Qué ocurre y qué se ha 

ocurrido con los grandes temas de comunicación? Exactamente igual. El 

AVE, aquí estamos a ver quién paga y quién no paga. ¿Qué ocurre, qué 

se está haciendo ahora mismo con los barrios totalmente abandonados? 

En muchos de ellos no se ha hecho ninguna remodelación de hace más de 

40 años, mientras otros que, por aritmética electoralista sí que 

interesaba, se han remodelado en los últimos años hasta tres y cuatro 

veces. Yo creo, sinceramente, que es un auténtico error. Y, Sra. 

Alcaldesa, usted puede decir palabras bonitas y yo se las cojo y la 

subrayo, pero si la percepción que tienen los almerienses de cualquier 

cuestión es totalmente distinta a la suya, son mayoría total con 

respecto a eso y yo creo que llevarán algún tipo de razón. Mire, la 

obra de la calle Santiago obligó a cerrar más de siete negocios y más 

de 30 plazas de garaje superficiales han sido quitadas, pregúntele 

usted. La obra de Blas Infante, obras innecesarias totalmente 

innecesarias, habiendo barrios que no se han modificado absolutamente 

nada en más de 30 años. Pues ahí están, han cerrado que yo tenga 

contabilizado cuatro negocios; al final los contenedores soterrados 

que iban en tres partes, ya no van en tres, van solamente en dos. Hay 

que preguntarle a los vecinos qué ha supuesto eso, yo vivo allí algo 

sé de eso y algo sé de lo que me tocan en la puerta. Y hemos dicho en 

el Salón de Plenos muchas veces que las obras son molestas, pero 

también hemos dicho en este salón de plenos que hay que compensar a 

los ciudadanos cuando no se cumple con esa obra, cuando no se cumple 

con los plazos, cuando realmente hay esas molestias en sí. Tal y como 

estamos, cerrar negocios hoy creo que es un auténtico fracaso, cuando, 

por otro lado, estamos buscando cómo generar empleo, pues se han 

cerrado muchos negocios. Mire, deberíamos de ver cómo se hace y cómo 

se está haciendo la nefasta gestión del Partido Popular con respecto a 

las parcelas y la adquisición de las parcelas, ya recuerdan ustedes de 

los terrenos para la obra de la ampliación del Paseo Marítimo, ha 

costado a esta Casa, a todos los almerienses, casi 30.000.000 €. Eso 

es una realidad, está ahí, la hemos pagado entre todos. Yo no sé qué 

va a pasar, yo le pregunto porque, como la señora portavoz también del 

Partido Popular coincide que es la responsable del Área de Urbanismo, 

yo le pregunto, hay un centro ¿está en el centro de Las Almadrabillas? 

Un particular denunció a la Fiscalía que el centro deportivo, era una 

parcela de uso deportivo, y que se habían convertido de hecho en un 

centro comercial encubierto, y que se sobrepasaba sobradamente el 15% 

de uso coadyuvante, tal y como dice la ley. Parece ser que después de 

muchas denuncias y muchas cuestiones por medio, en resumen, es que hay 

construidos 4.581 m
2
, lo que representa el 30,52% de otros usos. O 

sea, que sobran la mitad de los usos que no son deportivos, en total 

2.290 m
2
. Yo le pregunto a usted, ¿se va a restituir la legalidad 

urbanística? Igual ocurre con la parcela de la Glorieta de los Juegos 

Mediterráneos, la de McDonald's, la que hay antes de entrar al Puche. 

Ahí también se realizó y se han hecho construcciones, que hay una 

parcela municipal con una UTE que se hizo con Grupo Tejera y demás, 

que eran ilegales porque estaban afectadas por la red de espacios 

libres de la aglomeración urbana de Almería. Como es de costumbre, el 

Ayuntamiento, después de muchas, largas… y después de muchas 

cuestiones, al final hay un informe que así lo dice. ¿Se va a 

restaurar la legalidad vigente ahí? No lo sé, me pregunto. ¿De la 
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seguridad ciudadana que le voy a hablar? Hay muchas cuestiones que se 

están haciendo magníficamente bien, entre ellas hay que felicitarnos 

porque Almería, que tenía un déficit de más de 80 policías locales, se 

han incorporado los 30 por el tema de la famosa ley del tema de la 

jubilación anticipada, y que año a año la verdad que todavía nos 

siguen faltando más. Pero no es el trabajo solamente de los policías 

locales es de cómo se gestiona a nivel político. Mire, la creación de 

la ordenanza cívica fue algo que defendía en una moción aquí y que 

apoyamos, y que aprobamos, todavía no se ha puesto en marcha. El tema 

de las bicicletas en alquiler llevamos ocho años, siete años ya, 

tampoco se ha puesto en marcha. Hay una cuestión de hace muy pocos 

días que hablé con la Concejala directamente, hay un problema enorme 

con la vigilancia y la seguridad en las puertas de los colegios. Es 

verdad que no tenemos policías suficientes para todos los colegios. 

Pero, ¿habrá otra manera de evitar que haya una desgracia? Como está 

ocurriendo en el colegio, como va a poder ocurrir que ya estaba a 

punto de ocurrir en el colegio de San Indalecio en la Cañada. La 

señalización, hay muchos problemas que todavía tenemos pendientes; y 

la seguridad en los barrios en los barrios, como el Paraje Guillén, el 

Cortijo Cintas o los Llanos de la Molina, o lo que es el Cortijo 

Córdoba. Es una cuestión de seguridad, es verdad que una competencia 

nuestra pero no es una competencia nuestra, pero que también sí que es 

una competencia nuestra el tema de la iluminación. Ahora parece que se 

va a hacer, se va a hacer, pero no en todo. Porque, claro, se dice que 

solamente en aquellos caminos que están asfaltados ¿qué pasa con esos 

caminos que no es que, perdón, los caminos que están asfaltados y que 

son de titularidad municipal, qué pasa en los que están asfaltados y 

ahora se dice que no son de titulares municipal? ¿Quién los asfaltó? 

¿Vino alguien por ciencia infusa y lo asfaltaron? ¿Fue prevaricación 

cuando se hizo? Hay que llegar al final de este asunto o, ¿vamos a 

seguir fastidiando a los vecinos que les siguen robando todos los 

días? La prestación de los servicios de la ciudad, que vamos a hablar 

de la limpieza, nos desgañitamos. La Concejala responsable del Área, 

usted, Sra. Alcaldesa, que usted la ampara permanentemente, la ciudad 

parece que está más limpia, la ciudad sigue percibiéndose que está 

sucia. Y si se percibe que está sucia, la ciudad está sucia. Miren, 

aquí para las dos únicas cuestiones que se han puesto de acuerdo el 

PSOE y el PP en estos ocho años es en votar en contra de dos mociones 

que yo mismo defendí: Una era la de hacer una auditoría de todas las 

concesiones públicas de aquí para ver dónde están los problemas, 

simplemente, en plan positivo, para ver dónde están los errores. Pues 

bueno, pues se puso de acuerdo el PSOE y el PP y votaron en contra de 

no hacer esa auditoría interna. Y para la otra cuestión, otro 

capricho, esto ya hablaremos, ahora después hablaré de todos los 

caprichos. La otra cuestión fue el tema de hacer una consulta popular 

para trasladar el pingurucho de la Plaza de la Constitución y votaron 

en contra todos, el PSOE, Izquierda Unida en aquel momento, en la 

anterior legislatura. Y el PP, porque es cierto que al Partido Popular 

no le gusta la participación ciudadana, no les gusta, solamente 

utilizan los asociaciones de vecinos y a los barrios en ese aspecto 

solo cuando les conviene… Y eso es una realidad ni siquiera hablamos. 

Y  se comprometieron por escrito a crear el defensor del ciudadano y 

no se ha hecho, se aprobó aquí una moción por unanimidad, no se ha 

hecho. Se habló directamente de crear, y ahí estábamos todos de 

acuerdo, el consejo de patrimonio, y no se ha hecho. El Consejo Social 
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de la Ciudad yo ya no sé la de tiempo que hace que no se ha reunido, y 

se creó no hace tanto en la anterior legislatura. Con lo cual, el 

resto de servicios: La poda, una asignatura pendiente. Y del agua. 

Miren, del agua es un auténtico problema lo que está ocurriendo con el 

agua. La historia de AQUALIA, que habrá que preguntar qué es lo que 

está ocurriendo con AQUALIA, qué es lo que ha estado haciendo AQUALIA 

sacando agua desalada, desalando agua dulce de los acuíferos, un 25% 

del agua de la ciudad que se desala. Este que le habla lleva tres años 

diciendo que se haga la extracción directa y ha costado cuatro 

informes y una negativa permanente del Equipo de Gobierno ¿Qué hay 

aquí detrás de todo esto? AQUALIA, me pregunto yo, y pregunto: ¿Se ha 

enriquecido ilícitamente vendiendo agua de pozos a precio de agua 

desalada? ¿Se ha hecho una liquidación de los 26.000.000 € previsto en 

el contrato del año 2006? ¿Qué ocurre con todo lo que está ocurriendo 

en esta ciudad en este tema? Cuando estamos pagando una sanción de 

2.000.000 € a la Junta de Andalucía para compensar a los regantes del 

Poniente, porque, para quien no lo sepa, los pozos de Bernal están en 

el Poniente, y esos pozos la junta de Andalucía cuando gobernaba el 

Partido Socialista se le echó una sanción a los almerienses de 

2.000.000 € anuales aproximadamente, dependiendo el número de 

hectómetros cúbicos que se sacan, así se nos da la sanción.  Bueno 

pues 2.000.000 €  en los últimos tres años son muchos millones de 

euros para haber hecho la extracción directa desde el mar, y no, y no 

esquilmar el acuífero. El acuífero de Almería, que se lo han dicho ya 

hasta cuatro informes. Ahora el día 17 de febrero, justamente el día 

que se me remite el último informe por correo electrónico, la señora 

Concejala ya dice que se va a hacer la extracción directa desde el mar 

¿Quién va a compensar a los almerienses? ¿Quién va a compensar a los 

agricultores, a todos esos pozos que se están secando y el agua 

salinizándose? Una cultura de la Vega centenaria que estamos 

aniquilándola. Bien, pues estas son algunas de las perlas y de las 

cuestiones que yo quería comentarle, pero también le digo que hay que 

ser valientes, Sra. Alcaldesa. ¿Qué ocurre con la marihuana en esta 

ciudad? Vamos a convertir esta ciudad en un foco inseguro. ¿Qué ocurre 

con los barrios del Quemadero, de la Chanca, de Pescadería, del Puche, 

de barrios como la calle Altamira, que ya se está empezando a cultivar 

marihuana, qué ocurre con esto? ¿Quién toma el toro por los cuernos? 

Yo me alegro mucho de sus palabras bonitas y bien expresadas pero la 

realidad en esta ciudad es otra, que también son almerienses y hay que 

velar por ellos. Muchas gracias Sra. Alcaldesa”.- 

 

Toma la palabra Dª María del Carmen Mateos Campos, que dice: “Muchas 

gracias, Sra. Alcaldesa. Lo primero, buenos días a todos los 

presentes, así como a todos los que nos están viendo y escuchando a 

través de Interalmería Televisión. Me sorprende, he de decir que me 

sorprende, que hayan cumplido con los tiempos y plazos y hayan 

convocado el debate del Estado de la Ciudad a dos meses de las 

elecciones. Sinceramente no sé si hay otro movimiento electoralista 

más por parte del Partido Popular, de cara a vender en los medios de 

comunicación las bondades de su gestión. Y todo hay que decirlo, una 

gestión de postureo; o, si por el contrario, es otra estrategia más de 

marketing político del equipo que nos gobierna para utilizar a esos 

mismos medios afines, de cara maldecir a la oposición por enésima vez 

de que estamos en contra de Almería, como acaba de hacer la Alcaldesa 

durante su intervención. Una gestión, repito, que brilla por su 
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ausencia para muchos almerienses. Sres. del Partido Popular, y me 

dirijo a ustedes, ustedes lo único que saben hacer es política de cara 

a la galería, ruedas de prensa con mucho bombo pero cero contenido. 

Porque, si no es a golpe de titulares manipulados o teledirigidos, 

ustedes no ganarían ni al parchís. No obstante y afortunadamente, ya 

somos miles los almerienses que estamos hartos de que se nos tomen por 

tontos. El vecino de Almería, Sra. Alcaldesa, Sres. del Equipo de 

Gobierno, está harto de ver sus caras continuamente ocupando los 

medios de comunicación y anunciando vamos a hacer esto o vamos a hacer 

lo otro. Si cuando salen a la calle el estado de su ciudad es 

lamentable; si sufren robos noche tras noche en sus casas y el 

Ayuntamiento, sí, ese que debe velar por su seguridad, juega a los 

trileros para negarle una iluminación necesaria, como ocurre con los 

barrios de la Cañada. Los almerienses estamos hartos de coger el coche 

y que las calzadas estén llenas de baches y socavones. Eso si no nos 

encontramos con una calle cortada sin previo aviso y tenemos que dar 

rodeos kilométricos y perder el tiempo y gastar gasolina, con el 

precio que tiene, para llegar a nuestro destino. Los almerienses 

estamos cansaícos de que se nos tome por el pito del sereno, Sra. 

Alcaldesa, de la falta de seguridad y de salubridad que hay en 

muchísimos barrios, de la suciedad, la iluminación deficiente y el 

estado de las zonas verdes. Estamos hasta la coronilla de la basura 

que se acumula en las ramblas de entrada y salida del municipio y la 

nefasta gestión de la desaladora de Almería. Una desaladora que ya 

sabemos, y debemos recordar, está esquilmando un acuífero del que se 

nutren cientos de agricultores del Bajo Andarax. Y luego van ustedes 

alegremente a Fruit Attraction a darse golpes de pecho defendiendo el 

tomate de la Cañada, ese mismo que están abocando a la extinción 

debido a sus políticas interesadas. Por todo esto, Sres. del PP, les 

pido que hagan un poquito, aunque solo sea un poquito, de autocrítica. 

Somos muchos los almerienses que hace tiempo abrimos los ojos y 

comprobamos que solo se preocupan de mejorar su ciudad cada cuatro 

años, y siempre coincidiendo con periodo electoral, qué casualidad. 

Ustedes dicen trabajar para Almería, pero la verdad, señorías 

presentes y almerienses que nos están viendo en este salón de plenos a 

través de los medios de comunicación, la realidad es bien distinta 

para muchos. El Partido Popular no trabaja para Almería el Partido 

Popular trabaja para el Partido Popular y para los suyos. Y, por 

desgracia, los suyos no somos la inmensa mayoría. Solo hay que rascar 

un poquito la superficie y practicar un poquito el pensamiento crítico 

para darse cuenta de que sin la inyección millonaria que hacen en 

medios de comunicación afines, ya sea para promover fake news, o para 

desacreditar al adversario político, el Partido Popular no ganaría las 

elecciones porque ni trabajan ni representan a nadie. Como repito, 

trabajan y representan solo los intereses de unos pocos, ustedes 

mismos. Si les preocuparse de verdad Almería y sus habitantes, no 

tendrían la ciudad llena de mierda. Y, sí, hablemos claro, llena de 

mierda, porque hablar de suciedad es una cosa, y la suciedad puede ser 

puntual, pero lo de Almería ya traspasa las barreras de toda lógica si 

hablamos de gestión eficiente del servicio de limpieza urbana. 

Cualquier vecino que tenga ojos y le preocupe su barrio y su ciudad 

comprueba al salir a la calle el sinfín de carencias que derivan de su 

nula gestión. Y digo nula porque, remitiéndome a lo dicho, ustedes no 

gestionan, ustedes concesionan, y vaya que si concesionan, y conceden. 

Les conceden la gestión de lo público a unas pocas manos privadas y 
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así nos luce el pelo, o nos desluce la ciudad, que es sobre lo que 

estamos debatiendo. La empresa privada solo tiene un objetivo y es la 

de obtener beneficios. Y por desgracia para nosotros, seguiremos igual 

o iremos a peor si el Partido Popular vuelve a ganar la elección el 28 

de mayo. Porque el PP solo tiene un objetivo, y ténganlo y presente, 

parapetarse en el poder así sea a costa de todos nosotros. Así que les 

pido que no crean estos cantos de sirena que acaba de narrar la actual 

alcaldesa. Los y las almerienses pagamos impuestos para verlos 

revertidos en unos servicios públicos que funcionen; en unas calles 

con un acerado en buen estado y no con aceras levantadas, baldosas 

rotas, obstáculos constantes para personas con movilidad reducida, 

calzadas tercermundistas, esquinas negras, cableados de 

telecomunicación afeando todas las fachadas, papeleras oxidadas o 

árboles raquíticos a los que encima tienen la caradura de llamar zona 

verde. Si es que hasta fuimos el hazmerreír de toda España hace apenas 

una semana con la ocurrencia de las farolas anti-pipí. ¿En serio Sres. 

del PP prefieren gastarse el dinero de todos en farolas anti-pipí en 

vez de hacer pipicanes en todos los barrios de Almería? Eso es lo que 

necesitan los barrios. En fin, despropósitos nada más, titulares y 

vamos a ver si cuela. Como lo de siempre, sacar proyectos olvidados, 

como hace unos meses ahora han vuelto a sacar del cajón el proyecto 

Puerto Ciudad porque suena muy bien. ¿No sería más lógico, antes de 

invertir esa millonada en un proyecto a larguísimo plazo y comprometer 

el presupuesto municipal durante décadas, en mejorar lo ya existente, 

pregunto, en gestionar con cabeza lo que está mal? Almería necesita 

una RCP de urgencia, pues languidece, languidece el Paseo de Almería y 

su despropósito de peatonalización; languidece el pequeño comercio 

local por culpa de su alfombra roja y sus ganas de vender titulares 

con la alfombra roja más grande del mundo. Una alfombra roja que 

colocaron sin rubor ninguno en la puerta de los comercios que 

supuestamente ahora acaban de defender, pero solo lo hacen de 

boquilla. Pues con su decisión les dieron una bofetada en toda la cara 

a esos pequeños empresarios y comerciantes del centro al llevarse el 

comercio y el consumo al extrarradio de la ciudad, hasta las puertas 

de un centro comercial, que, o bien vives al lado, o tienes que coger 

vehículo… por bemoles, por decirlo finamente… para llegar. Porque 

debido a su política de fomentar zonas comerciales periféricas, la 

gran mayoría de tiendas del centro de barrio han tenido que echar la 

persiana. Así que no digan ustedes que defienden al pequeño 

comerciante, y al autónomo, y al emprendedor, porque los comercios 

tradicionales no pueden competir con las grandes superficies. Y como 

esto todo, incluido el obligar a la mayoría de vecinos a tener que 

coger el vehículo sí o sí para ir al trabajo o para hacer la compra. Y 

mientras, por otro lado, venden por enésima vez en prensa, que no en 

la realidad, que quieren fomentar la movilidad sostenible. ¿No se dan 

cuenta de que es totalmente contradictorio lo que dicen con las 

políticas que ejecutan? Pero así, Sras. y Sres., es el fondo de la 

estrategia del Partido Popular para seguir parapetado en el poder: 

idea que suena bonito, convocatoria de prensa, venta de titular a 

bombo y platillo y, pasado un tiempo, nada, absolutamente nada de lo 

anunciado, prometido o comprometido se convierte en realidad. Es como 

el refrán de prometer y prometer hasta meter; y, una vez metido, nos 

olvidamos de lo prometido. Ustedes gastan el dinero de todos a manos 

llenas para vender proyectos, como el proyecto Puerto Ciudad, pero no 

se preocupan de revitalizar el Casco Histórico con políticas activas 
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que atraigan a la población a esa zona, sobre todo a la población 

joven. No se preocupan por los jóvenes de Almería por ofrecerles 

alternativas de vivienda, empleo u ocio saludable, didáctica y 

educativa. Los chavales y chavalas de Almería la única opción de ocio 

que tienen es la de tomarse unos cubatillas alrededor del Mercado 

Central, en las cuatro calles, o en las dos nuevas discotecas que hay 

en el parque Nicolás. Un parque Nicolás que, por cierto, se encuentra 

en estado decadente, cuando es considerado bien de interés cultural. 

¿Se han preguntado si todo esto es saludable o les da perspectivas de 

futuro a los jóvenes de nuestra ciudad? Aquí tenemos unos cuantos, 

deberían reflexionar sobre eso. Pero ya se lo digo yo, no. Igual que 

tampoco se preocupan por su futuro, ya sean laboral, académico, o de 

inserción social. ¿Dónde quedan los cursos y talleres para jóvenes? 

¿Dónde está la Casa de la Juventud? ¿Dónde están los planes de empleo 

y primeras oportunidades para la población joven y vulnerable? Ya se 

lo digo yo, fulminada. Y esa fue una de las primeras medidas que 

llevaron a cabo cuando asumieron el mando de la ciudad hace ya 20 

años, eliminar la Casa de la Juventud antes situada en el edificio que 

conocemos como Emma, Escuela Municipal de Música y Arte. Otro edificio 

en el que se invirtieron millones de euros de dinero público para 

después dejar su gestión en manos privadas. Unas manos privadas que 

estipula unos precios de acceso a los cursos totalmente prohibitivos y 

que pocas familias se pueden permitir, cuando se supone, y, ojo, 

remarco, se supone es una escuela municipal. No controlan a las 

concesionarias, ni a las tasas que imponen estas a los ciudadanos. Si 

ustedes supieran cómo gestionar bien lo público, no estaríamos en la 

situación en la que nos encontramos, Sres. del PP. Es intolerable que 

la gestión del agua de Almería esté totalmente privatizada por AQUALIA 

y que pretenda esta empresa cobrar a los almerienses entre 3.000 y 

5.000 euros de tasa por dar de alta un suministro en una vivienda que 

ha estado vacía unos años. ¿Es acaso esto ético, o lógico, o se lo 

puede permitir cualquier familia de a pie? Ya le digo yo que no, pero 

ustedes lo permiten. ¿Y quieren saber por qué, vecinos y vecinas que 

nos escuchan? Porque FCC AQUALIA les tiene cogidos, al ser una de las 

empresas que les da grandes sumas de dinero para sus campañas 

electorales. Y es por eso que desde el Equipo de Gobierno del Partido 

Popular siempre que tienen oportunidad defienden a las concesionarias 

que gestionan nuestros servicios públicos fundamentales, en vez de 

rescindirle el contrato por incumplimiento sistemático de los pliegos 

de condiciones. Precisamente unas empresas que sin los contratos 

públicos con la administración no serían nada. Y luego, tanto ustedes 

como los gerentes de estas concesionarias, van de patriotas cuando lo 

que realmente son es unos vende patria. Y aquí entra colación el 

ejemplo de FERROVIAL, una empresa que se ha enriquecido a base de 

contratos públicos con España y que hace una semana apenas ha 

anunciado que se va a Países Bajos, un paraíso fiscal dentro del marco 

europeo, y que le cuesta casi 22.000.000.000 € en impuestos, no al 

resto de países de la unión, debido a su política de evasión fiscal. Y 

ustedes, Sres. del PP, defendiendo a FERROVIAL, es que hay que 

hacérselo mirar. Y para quien no vea la conexión, les voy a recordar 

una noticia: ACCIONA, FERROVIAL, OHL, SACIR y otras constructoras 

amañaron concursos mientras gobernaba el Partido Popular entre los 

años 2014 a 2018, y ahora ustedes tienen la caradura de decir que la 

salida del país de FERROVIAL es una consecuencia del impuesto a las 

grandes fortunas. Claro, para ustedes todo tiene lógica porque su 
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política siempre va a ser la de socializar las pérdidas, pero 

privatizar los beneficios. Y no es por pensar mal, pero es que las 

conexiones para muchos están muy claras. Otro ejemplo de dos noticias 

que se entienden mejor juntas: La misma semana que se decide hacer 

hijo predilecto de Andalucía y de Almería a nuestro querido David 

Bisbal, se utiliza esta noticia a bombo y platillo para desviar la 

atención de lo importante. Y ha sido la decisión de la Junta de 

privatizar la sanidad pública, igual es porque Manuela Villena, la 

mujer de Juanma Moreno, Presidente de la Junta de Andalucía, 

representante institucional de BIDAFARMA. Y, para quien no lo sepa, 

BIDAFARMA es una empresa que se ha enriquecido con la distribución de 

mascarillas durante el covid en una concesión un poquito sospechosa 

por parte de la Junta de Andalucía, esa que preside su marido, y que 

también se está enriqueciendo desde que su marido, Juanma Moreno, es 

Presidente, al haber aumentado la Consejería de Sanidad un 35% el 

gasto farmacéutico. No sé, piénsenlo, pero para algunos el tufo huele 

de Almería a Pekín. De gobernar nosotros, tenemos muy clara cuáles 

serían nuestras líneas a seguir: abaratamiento por convenio con 

comunidades de propietarios para fomentar el alquiler y atraer 

inversión a zonas despobladas, como en este caso, el Casco Histórico y 

el Centro. Como he dicho, Almería necesita una RCP de urgencia, es 

intolerable que cada vez que anuncian una medida que a priori pueda 

resultar beneficiosa en la práctica, o bien no se ejecuta, o se 

ejecuta a medias y con trampa. Como no me queda mucho tiempo, voy a 

dejar la segunda parte para mi segunda intervención. Nada más que 

añadir, muchísimas gracias”.- 

 

Toma la palabra D. Joaquín Pérez de la Blanca Pradas, que dice: 

“Muchísimas gracias Sra. Alcaldesa. Con la venia, muy buenos días a 

todos los compañeros de Corporación; al personal auxiliar, sin los 

cuales estas sesiones sería imposible que tuvieran lugar; y, por 

supuesto, a los medios de comunicación que se encuentran aquí y que a 

buen seguro darán difusión de todo lo que aquí se trata; y, por 

supuesto, dar la bienvenida a los estudiantes del Grado en Derecho, 

espero que tengan paciencia porque la sesión se prevé larga, ya 

llevamos apenas una hora y esto da para una tesis doctoral. Esta es 

una sesión monográfica sobre el Estado de la Ciudad que reviste gran 

importancia por dos motivos: El primero de ellos, por el cariz de las 

cuestiones que se están tratando, que son de suma importancia para la 

ciudad. Y, por supuesto también, porque para algunos o para muchos de 

esta Corporación, a medida que se van sucediendo las sesiones 

plenarias, se nos van agotando las posibilidades de influir en la 

política local, en la política de la ciudad. Sin perjuicio de todo 

ello, yo confío que esta sesión acabe terminando… bueno, siendo una 

sesión constructiva, tratando de evitar, en la medida de lo posible, 

ciertos improperios; y tratando de utilizar términos propios, los que 

corresponden a este foro. Por mi parte, empezaré por lo más próximo 

físicamente, creo que se ha referido ya el señor Cazorla, el tema de 

la Plaza Vieja. Este concejal apoyó una actuación que se presentaba, 

tras más de 20 años de toldo y obras sin avance… Una plaza de vital 

importancia para esta ciudad y una gran desconocida, por cierto. Una 

plaza donde se ubican las dependencias municipales, gran parte de 

ellas, la mayoría de ellas, y por tanto, yo siempre quise o siempre 

supuse que habría que aumentar la importancia de esta plaza y era 

necesario realizar una actuación en la misma. En mi ánimo siempre se 
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ha encontrado el propósito de actuar de tratar de poner solución a una 

situación de dejadez reconocida por todos. Todos hemos reconocido que 

esa plaza requiere de una actuación, ya sea parcial, ya sea total. Y 

siempre en la confianza de que en un momento posterior siempre podría 

ser posible llevar a cabo algún tipo de modificación, si es que se 

advirtiera esa necesidad, ya pudiera ser en los elementos decorativos, 

en el mobiliario, en el enlosado; y, por qué no, incluso en el 

arbolado, si es que en un momento posterior se puede advertir la 

necesidad de dotar a esa plaza de más árboles para conseguir más 

sombra. La cuestión era actuar, moverse. Sin embargo, todos sabemos 

cuál ha sido el resultado de judicializar este asunto… nada que 

objetar, por cierto, yo respeto por completo la resolución judicial. 

Lo único que diré es que espero y deseo que no tengamos que esperar 

otros 20 años a que se tenga que llevar a cabo una actuación en esta 

Plaza, me da igual que sea una actuación total, ya sea una actuación 

parcial. Me gustaría preguntar al Equipo de Gobierno si ha barruntado 

en este espacio de tiempo algún tipo de actuación en la misma. Y, por 

cierto, que es de agradecer que se hayan continuado con las 

actuaciones en este entorno, y todo ello en el ánimo de revitalizar el 

Casco Histórico, una idea que creo que nos mueve a todos. El tema 

estrella y recurrente y que creo que vamos a tocar todos los 

intervinientes en esta sesión plenaria: el tema de la limpieza. Yo 

refería ya en la sesión plenaria de aprobación de presupuestos que 

tuvo lugar hace escasos dos meses, creo recordar, que, por una 

cuestión de higiene, por una necesidad de mejorar la convivencia, por 

una necesidad de trasladar una imagen positiva de la ciudad más allá 

de los límites municipales, son necesarios la realización de programas 

de concienciación, de información y de sensibilización para con 

nuestros vecinos. Ahora más que nunca creo que es importante, ya que, 

a medida que pasan los años, y todos nosotros nos comprometemos a 

llevar incluso una clasificación de los residuos más exhaustiva… creo 

que se está incorporando el contenedor marrón… creo que este tipo de 

políticas son más necesarias que nunca. Por cierto, año tras año se 

vienen sucediendo imágenes condenables por todos, ¿no?: Vertederos 

ilegales e incontrolados… Y siempre en las mismas zonas: El Barranco 

del Caballar, el paraje del Bobar, el acceso a la Peseta, la situación 

del Puche etc., etc. Y hay que recordar que todos esos vertidos 

incontrolados, todos esos desechos se recogen a través de actuaciones 

extraordinarias que se llevan a cabo por la empresa de limpieza, y que 

nos cuestan el dinero a todos… y ahí va el sentido de estas políticas… 

los ciudadanos tienen que saber que esto nos cuesta dinero, que al 

vecino de la calle, al que va andando y al que observa cómo el perro 

defeca y no recoge el excremento, eso cuesta dinero cuesta dinero, el 

que un operario de limpieza tenga que desplazarse hasta ese lugar para 

limpiar. Desconozco si son 40, 50 o 60 €, pero sería bastante 

interesante que desde el Área de Sostenibilidad se dieran ciertos 

datos y se iniciarán políticas en este sentido. Por cierto, desde esta 

administración podemos hacer mucho más, tenemos largo camino que 

recorrer mediante mayor presencia policial, por ejemplo. Podemos 

pensar otro tipo de políticas disuasorias, podemos también incluso 

llevar a cabo campañas específicas sobre este asunto, cuestión que 

creo que se puede hacer bastante más. Sinceramente, se puede trabajar 

sobre este asunto. Por supuesto, las empresas encargadas del servicio 

en sus diferentes ámbitos también pueden realizar un esfuerzo. Porque 

uno puede llegar a pensar que, claro, como a lo mejor queda un año o 
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dos años para que expire el contrato, bueno, pues no presto tanta 

atención a la maquinaria, no presto tanta atención a la estabilidad de 

la plantilla, etc., etc. Y nosotros tenemos herramientas precisas, 

concretas, para hacer ver a la empresa que tienen que cumplir con los 

contratos. Contratos que son de obligado cumplimiento desde el inicio, 

desde su entrada en vigor, hasta su finalización, cualquiera que sea 

el motivo. Y tenemos herramientas para penalizar ciertos 

comportamientos. Y, por cierto, también a todos esos contratos que 

están próximos a su vencimiento, debemos de tomar buena nota de los 

comportamientos últimos; y también de los fallos que contienen los 

contratos suscritos y que nos vinculan y están vigentes en este 

momento, para no cometer los mismos errores en futuros contratos. Por 

cierto, también he de decir que estoy de acuerdo con otros 

intervinientes que han dicho que, efectivamente, se observa un estado 

de la ciudad sucio. Pero sin embargo, también diré, como dije en la 

sesión plenaria de aprobación de presupuestos, que ha mejorado en los 

últimos meses. Puede que sea tal vez por esa modulación de los 

contratos que se han ido realizando y que han supuesto una inyección a 

estas empresas, pero hay que decir que se ha mejorado. Me gustaría 

preguntar también sobre si se ha elaborado un estudio técnico en 

relación a las palmeras. Durante este mandato hemos vivido sucesos 

trágicos y todo ello a raíz de los fuertes vientos que han azotado 

nuestra ciudad en determinados periodos de tiempo y que han costado la 

vida a varios vecinos. Me gustaría consultar si se ha llevado a cabo 

por el Equipo de Gobierno un informe sobre el estado de las mismas. En 

relación al agua, que es un tema que se ha tocado por otros de los 

intervinientes, es deber de los aquí presentes el garantizar el acceso 

al agua potable a todos nuestros vecinos, y todo ello a través de 

fuentes duraderas en el tiempo; y también que sean, a ser posible, 

respetuosos con el medioambiente. Claro, aquí hay que poner la 

situación en contexto: Nos encontramos con unos Pozos de Bernal 

agotados, próximos a la insalubridad, estamos pagando anualmente unos 

cánones disparados… Creo que se ha referido próximo a los 2.000.000 €… 

También nos encontramos con un Plan Hidrológico Nacional paralizado 

por el Sr. Zapatero; y con una planta desaladora que estaba 

funcionando al 30% de su capacidad, una planta que, por cierto, costó 

un riñón y parte de otro y estaba funcionando al 30% de su capacidad. 

Por tanto, la solución más lógica, la que tenía más sentido común en 

ese momento, era aumentar efectivamente la producción de esta planta, 

eso sí, llevando a cabo una serie de muestreos que nos dieran 

información sobre cuál era la repercusión efectiva en el acuífero del 

Bajo Andarax. Yo también he tenido acceso a ese informe, a ese informe 

que nos han pasado hace escasas semanas y las conclusiones son las 

siguientes. La primera, que no se aprecian diferencias en los 

descensos a nivel freático respecto a dos bastidores. Y cinco 

bastidores, tengo que recordar que en los meses de noviembre y 

diciembre se han llegado a poner en marcha hasta 5 bastidores, es 

decir, no existe diferencia significativa de dos a cinco. También se 

dice que se observa un descenso del nivel freático, siendo 

inapreciable hasta un kilómetro y medio, tierra adentro. También se 

dicen otras cuestiones que, bueno, los que hemos tratado este tipo de 

informes técnicos y jurídicos sabemos de lo que se trata, que se 

confirma que se crea una barrera a la salida natural de agua dulce al 

mar etc., etc. Por tanto, yo a diferencia de lo que se ha sostenido 

aquí, yo tengo que alegrarme y tengo que congratularme porque es 
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posible que se aumente la producción de agua a la planta desaladora 

sin que ello tenga un efecto significativo en el acuífero del Bajo 

Andarax. Por cierto, recientemente -que no se ha dicho nada- hemos 

sabido -y lo celebro- que se va a proceder a modernizar y ampliar la 

planta desaladora, que podrá tener incluso sus propias placas solares, 

y todo ello al efecto de que el coste del agua desalada sea bastante 

menor. Por tanto, creo que todo lo que signifique cierta independencia 

y cierta autonomía en un recurso tan importante como es el agua tiene 

que ser bienvenido por todos nosotros. Y en este sentido me gustaría 

preguntar al Equipo de Gobierno, siendo este un asunto tan importante, 

de tanta relevancia, me gustaría preguntarles: ¿Qué espacio de tiempo 

manejan ellos…? Supongo que será el medio o largo plazo, pero… ¿Qué 

espacio de tiempo manejan ellos para que esta adecuación de la planta 

sea una realidad? En cuanto al soterramiento, pues sinceramente, me 

alegro de la predisposición plena que se ha demostrado por parte de 

este ayuntamiento cuando hace apenas un par de semanas hemos sido 

testigos de ciertas disputas entre dos de las administraciones 

implicadas, la administración central y la administración autonómica. 

Y a mí personalmente me alegra, y lo digo con toda sinceridad, que la 

propia Alcaldesa haya mostrado una predisposición incluso aumentar la 

dotación presupuestaria a la que venía obligada. Yo sinceramente lo 

celebro porque me está demostrando que esta es una obra que tiene una 

importancia capital para ella. Lo mismo se puede decir en cuanto a la 

relación no solo con estas administraciones sino también con otras 

entidades como la Autoridad Portuaria, quien se ha mostrado 

predispuesto incluso a iniciar determinados trabajos de estudio para 

lograr una conexión efectiva entre la A7 y el Puerto de la ciudad. 

Cuestiones importantes que nos afectan y sobre las que no tenemos 

competencia, ya que no vienen comprendidas en el artículo 25 de la Ley 

Reguladora de Bases del Régimen Local, pero se están tocando aquí. La 

situación del comercio local… Hombre, no todo va a va a ser culpa, 

entiendo yo, ¿eh? No todo creo que sea culpa de las obras, 

sinceramente, yo creo que el cambio de los usos, la introducción de 

los nuevos usos comerciales tiene gran culpa; la subida de las cuotas 

de los autónomos también tiene culpa; la subida del salario mínimo 

interprofesional, que no lo paga el señor Sánchez, que lo pagan los 

empresarios, los pagan las PYMES, los pagan los autónomos… eso también 

tiene culpa. Entonces, sin embargo, a pesar, y hay que decirlo, que no 

sea una competencia local, lo que hay que decir es que se han llevado 

a cabo políticas que han intentado ayudar al comercio local. Y nos 

pusimos todos de acuerdo en llevar a cabo esas políticas: Los planes 

REACTIVA se aprobaron, los bonos IMPULSA, incluso actualmente se está 

colaborando con asociaciones de comerciantes para intentar ayudar a 

todo el tejido asociativo. Pero a mí me gustaría preguntar si aparte 

de esas ayudas por parte del Equipo de Gobierno se tiene pensado 

llevar a cabo algún tipo de plan nuevo porque todo ello ayuda no solo 

al pequeño comercio sino también a la situación de empleo en nuestro 

país. En nuestro país hay que recordar que nos encontramos a la cabeza 

de la situación de desempleo de toda la Unión Europea siendo 

especialmente sangrante, sangrante, entre nuestros jóvenes que supera 

el 32%. Una tasa del 32% de paro les impide, como todo el mundo 

comprenderá, independizarse, formar una familia, ser en definitiva, 

autónomos. Una situación que desde luego no es sostenible y muy al 

contrario de lo que se nos advirtió por parte de la Administración 

Central muchas familias están quedando atrás, cada vez más familias 
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tienen dificultades para llegar a fin de mes. También la situación del 

Paseo de Almería es una es una cuestión que merece un capítulo aparte, 

yo agradecía en la sesión plenaria anterior que efectivamente se diera 

una capacidad a los vecinos y a los comerciantes de opinar y de poder 

aportar soluciones, ideas, etc. Pero hay que ponerse en marcha ya, el 

Paseo de Almería no puede aguantar más tiempo en la situación en la 

que se encuentra. Me da exactamente igual, ya que sea proceso 

participativo, sin participación… Me da igual, pero hay que actuar, no 

podemos dejar que una de las principales arterias de la ciudad se 

encuentre en la situación en la que está. En materia de acceso a la 

vivienda y el establecimiento de políticas que ayuden y favorezcan el 

acceso a la misma, y también a las que contribuyen a la 

flexibilización del mercado del alquiler, todos somos conscientes que 

se han llevado a cabo durante este mandato políticas que han ido en 

este sentido por parte de Almería XXI y por parte de la propia 

Concejalía de Urbanismo. La última medida, de hecho, aunque iba más 

dirigida a revitalizar el Casco Histórico, ha sido la de bonificar a 

aquellos titulares de vivienda situada en el Casco Histórico, que la 

pusieran, que la ofrecieran en régimen de alquiler. Por tanto, creo 

que es una buena medida, como también aumentar el área de influencia, 

¿no?, de las ayudas al alquiler, creo que son buenas medidas. Sin 

embargo, creo que hay que pedir más. Me gustaría consultar al Equipo 

de Gobierno si, bueno, han pensado en acometer un PERRI, un Plan 

Especial de Rehabilitación y Revitalización Integral, tal y como 

varios expertos vienen demandando en la zona. Y todo ello para aportar 

soluciones integrales, globales y, al fin y al cabo, que tengan cierta 

creatividad. Desde un prisma social, el programa de alojamiento con 

mayores en colaboración con otras administraciones me parece una muy 

buena iniciativa, pero hay que preguntar a esta administración si 

tiene en mente llevar a cabo programas de esta índole en otros 

problemas que creo que son acuciantes para nuestra ciudad. El tema de 

los suicidios: ¿Se va a hacer un esfuerzo municipal mayor en este 

asunto, en una que es ya la primera causa de muerte no natural en 

Almería, el bullying, para empezar a muy temprana edad y demostrar el 

respeto y la importancia de la educación para con los demás a los más 

jóvenes? ¿Y los sin techo? ¿Ha pensado este Equipo de Gobierno en 

llevar a cabo programas en este sentido? Sigo ya con la segunda 

intervención. Gracias, Sra. Alcaldesa”.- 

 

Toma la palabra D. Rafael Burgos Castelo, que dice: “Muchísimas 

gracias, Sra. Alcaldesa. Darle los buenos días a todos los alumnos de 

doble grado y también a la gente que nos está viendo y a los 

ciudadanos que nos están viendo a través de los medios de 

comunicación, que se ponen a disposición de ello. Cuando nosotros 

reclamamos la celebración de este debate del Estado de la Ciudad lo 

hacíamos con la intención de que se efectuara en un entorno que no 

fuera tan hostil como es lo que nos espera esta mañana. Y lo digo 

porque nosotros lo reclamábamos con la intención de que se hiciera 

antes este Pleno para que no se contaminara de las elecciones que 

vamos a tener próximamente. Ha sido el planteamiento, ha sido tal y 

como lo pensábamos. Efectivamente, se está convirtiendo esto en un 

debate electoral en vez de un debate del Estado de la Ciudad, incluso 

en un debate del Estado de la Nación, como han apuntado algunos Grupos 

políticos, con temas que nada incumben a los ciudadanos de Almería. Yo 

desde luego no voy a entrar en esto, yo creo que hay problemas en la 
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ciudad que hay que exponerlos. y nosotros vamos a exponer, como hemos 

hecho siempre desde Ciudadanos, vamos a hacer una exposición del 

problema y vamos a intentar plantear una solución al mismo. Es tan 

sencillo como eso, sin entrar a valorar otras cosas. Aquí se ha 

valorado, y yo me lo temía también, pues que el Equipo de Gobierno, 

según el Equipo de Gobierno, vivimos en Copenhague; y según la 

Oposición, vivimos en Kabul o en Zaporiyia, o sea, una ciudad 

desastrosa por un lado, o una ciudad pues enormemente ventajosa por 

otro. Yo no estoy de acuerdo de que Almería en este caso sea la ciudad 

mejor del mundo. Almería tiene los requisitos y los argumentos y tiene 

todos los componentes para serlo, pero no lo es. Y eso es lo que 

debemos de hacer en un pleno del debate sobre el estado de la ciudad, 

plantear los problemas que existen en la ciudad ahora mismo, no en 

proyecto, para poder acometerlos con soluciones. En este caso, repito, 

Almería no es la mejor ciudad del mundo, Almería puede ser la ciudad 

mejor del mundo, no tengo ninguna duda. Y en eso estamos y todos los 

que estamos enamorados de esta tierra y hemos tenido la oportunidad de 

vivir, algunos nacer en ella, yo por desgracia no he tenido esa 

oportunidad en nacer en ella, pero sí vivir en ella durante mucho 

tiempo, considero que hay problemas que hay que atajar, y hay que 

problemas que hay que poner sobre la mesa. Estamos hablando, y vamos a 

hablar de ciertos problemas, y yo lo voy a exponer aquí, desde mi 

Grupo municipal: El problema de la limpieza es una evidencia 

incuestionable. El problema de la limpieza, ya lo han expresado otros 

grupos, pese a los sucesivos incrementos que se le han hecho y 

aportaciones económicas que se han hecho, las empresas concesionarias, 

es verdad que se luce poco. Cuando el ciudadano tiene una sensación de 

que su ciudad está sucia, es probable que esté sucia por mucho que nos 

empeñemos. Y la suciedad, como todos podemos valorar, fundamentalmente 

se hace por dos razones: Una, por la falta de conciencia cívica, 

obviamente, porque los ciudadanos tenemos que estar mucho más 

concienciados de mantener nuestra ciudad limpia; y otra, por la 

limpieza insuficiente que es lo que está pasando ahora mismo. Desde 

nuestro grupo ya propusimos que se hiciera una auditoría para evaluar 

los servicios y ver en qué se estaba fallando a la hora de mantener la 

limpieza en la ciudad, y que los ciudadanos no tuvieran la percepción 

de que la ciudad está sucia. De esta manera, pues propusimos esta 

auditoría que viniera a reflejar o a mejorar las condiciones del 

servicio en cuanto a la limpieza de la ciudad. Por eso nosotros en los 

acuerdos presupuestarios de estos últimos presupuestos aprobados y a 

los cuales nos adherimos con nuestro voto favorable, pues pusimos una 

auditoría externa a la empresa concesionaria para que evaluara los 

problemas que la ciudad tiene. Se puede considerar también para 

recuperar recursos empleados la remunicipalización del servicio de 

limpieza de centros municipales. ¿Por qué no? Es un dinero que se está 

dando ahora mismo a una empresa concesionaria y en este sería un buen 

elemento o piedra de toque para aprobar una remunicipalización de este 

servicio, un servicio que es sencillo, no tiene costes de material 

importantes y se puede hacer y se podría hacer como experiencia para 

ver cómo funcionaría; y reportaría en unos mejores recursos 

económicos, un recurso económico considerable para el Ayuntamiento el 

que pudiera disponer el Ayuntamiento de este servicio. Esto en cuanto 

a la limpieza. Deficiente mantenimiento de las zonas verdes, se ha 

hablado mucho de las zonas verdes, de la potencia que tiene Almería 

respecto a este tema. Pero lo que entiende la gente y entienden los 

La autenticidad de este documento puede ser comprobada mediante el CSV: 14614445077543053607  en https://sede.aytoalmeria.es



21 

 

vecinos pues es una pésima planificación de las podas, por ejemplo. 

Estábamos… hablábamos de que se puede tener muchas zonas verdes, pero 

si no se cuidan esas zonas verdes de poco sirve, poco brilla la ciudad 

con esas zonas verdes. Por lo que hace falta un plan director de 

arbolado, como existen en otras ciudades, como en Málaga. Nosotros 

hemos reclamado desde aquí un documento técnico que viera la idoneidad 

de poner ciertos ejemplares de vegetación en alguna zona de Almería, 

un documento técnico que nos indicara de qué tamaño debería ser el 

Alcorque o qué especie era la más adecuada para ponerla en una acera. 

Tenemos… es una sensación evidente que tienen todos los ciudadanos en 

zonas, incluso zonas nuevas, donde están las aceras levantadas por no 

elegir el árbol apropiado. Con lo cual, la solución entendemos que es 

un plan director adecuado y que se supervise y que se ejecute de 

verdad, un plan director de arbolado que ponga en cuestión pues todo 

este mantenimiento de las zonas verdes. Otro tema que también creo que 

es de interés para todos: El maltrato a la participación ciudadana. 

Nos han trasladado los representantes de la FAVAs que la falta de 

comunicación con el ayuntamiento es tremenda, eso no lo digo yo no lo 

decimos con nuestro grupo, lo han dicho los representantes de las 

FAVAs.  Y esto hace pues que la conexión Ayuntamiento con el 

movimiento vecinal sea insuficiente, una colaboración que tiene que 

ser muchísimo más fluida. Nosotros nos congratulamos por ello porque 

el Equipo de Gobierno tuvo la voluntad además de aceptarnos la 

propuesta de los presupuestos participativos, y lo cual valoramos muy 

positivamente, pero hay una solución sencilla para este tema y es 

solamente que el Equipo de Gobierno, en este caso la responsable, 

descuelgue el teléfono y hable con los vecinos, no hay que hacer otra 

cosa esa solución es sencillísima. Decadencia en nuestro Casco 

Histórico, ya hemos hablado también de esto. Nosotros hemos propuesto 

muchas ideas a lo largo de este mandato y se han puesto en marcha, y 

hay que agradecerlo: La ayuda del alquiler por ejemplo, la rebaja de 

las tasas; o acciones de dinamización en el Casco Histórico, como 

pueden ser los mercadillos artesanos, que fue una propuesta que 

hicimos hace mucho tiempo, que se han puesto en marcha por el impulso 

de una asociación de vecinos del Centro y que afortunadamente pues se 

van haciendo cosas a este respecto. Pero también hay que poner en 

cuestión cosas que pasan en el Casco Histórico, como poner en valor el 

Mesón Gitano o las Canteras Califales, o tantas otras cosas. Por lo 

cual, también tiene esto una solución y es que solicitamos que se 

pongan en marcha de manera urgente todas las medidas propuestas para 

dinamización. Se han planteado estas propuestas por parte del equipo 

del Equipo de Gobierno, pero suenan siempre a una patada a seguir, 

como se dice en el argot de rugby, ¿no? Pues vamos a seguir para 

adelante, siempre se están haciendo cosas, pero nunca se materializan. 

Las personas que viven en el entorno del Casco Histórico tienen 

conciencia de sus problemas y tienen también conciencia de que a veces 

no se resuelve con la agilidad que se debería hacer. Otro tema que 

también traemos a este debate es la apuesta clara por el patrimonio 

histórico, la falta de apuesta clara por el… por el patrimonio, 

perdón… Hay que estar entre esas cosas que pasan en el Casco 

Histórico, pues no sé, podemos evaluar: Pues la propia Alcazaba sin 

iluminar por la noche; o el Mesón Gitano, que está cerrado y 

convertido en un botellódromo actualmente. Llevamos mucho tiempo 

esperando que el Mesón Gitano se ponga en marcha y que sea un 

aliciente cultural. En Ciudadanos hemos venido realizando desde poner 
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en valor atractivos como las canteras califales, a las Cuevas de la 

Campsa; el parque Nicolás Salmerón, del que se ha hablado también; o 

acabar con la suciedad y La pestilencia crónica que hay en el Cable 

Inglés por los vertidos junto a la Ballena. En fin, yo creo que es 

fundamental para esto y para rehabilitar, revitalizar mejor dicho, 

perdón, nuestro patrimonio, pues que se lleve a cabo ese consejo 

municipal del patrimonio que no se ha llegado a hacer. Otro tema el 

abandono de los barrios, no se puede focalizar todo el esfuerzo 

económico que se realiza desde el Ayuntamiento en Oliveros y olvidarse 

de barrios como Los Molinos, San Luis, la Cañada, las Cuevas de los 

Medinas, Los Almendros, el Barrio Alto. Hablo de barriadas con graves 

deficiencias en materias como limpieza, iluminación, asfaltado, 

pluviales, centros vecinales y movilidad. Como ocurre también en zonas 

de nueva creación como pasa en La Goleta y en la Vega de Acá, nuevas 

zonas, zonas nuevas con un déficit importante de líneas de bus. Así 

como problemas enquistados de las líneas que dan acceso al Campus de 

la Cañada: Los estudiantes siempre nos han manifestado al menos que 

tienen bastantes dificultades para poder acceder a la Cañada en los 

medios de transporte público. Recordemos que casi el 50% del campus 

está dedicado a aparcamientos, eso es lamentable que ocurra en una 

ciudad como Almería, que no se dispongan de medios suficientes para 

para transportar a los estudiantes al sitio donde tienen que ejercer 

su trabajo. Hay que plantearse también, hablando de por ejemplo de La 

Goleta, pues hay que plantarse seriamente una solución al Recinto 

Ferial en materia de ruido: Vienen soportando los vecinos tanto de la 

Goleta como de la Vega pues ruidos procedentes de los actos que se 

celebran lógicamente en el Recinto Ferial, y que no se le pone ninguna 

medida, ni a los ruidos, ni a la seguridad en la zona durante el 

tiempo cuando se están ejecutando. Creemos que la solución pasa por un 

plan de barrios, que tantas veces hemos reclamado aquí, buscar las 

deficiencias que hay en los barrios y ponerle solución y coto a esas 

deficiencias. El agua… qué voy a contar del agua, se ha hablado aquí 

ya… Pues se habla de la monitorización de los acuíferos, se habla de 

las soluciones que hay, se habla de informes, pero esos informes no 

son de dominio público. Yo creo que una administración tiene que 

hacer, para que su ciudadanos entiendan el problema que pasa, el 

problema que pasa con el agua y la desaladora, pues que esos informes 

se hagan de manera pública, que la gente tenga acceso a comprobar lo 

que dicen aquellos informes; y no se entre en contradicciones, como 

viene sucediendo ahora, que estamos todos un poco perdidos. Se habla 

de informes favorables, de informes desfavorables: Que no pasa nada, 

en los favorables; y sin embargo, no pasa nada, pero la solución que 

se da es una captación del agua directa del mar. Si no pasa nada, ¿por 

qué vamos a hacer la captación de agua directa del mar? No lo 

entiendo. Si no pasa nada, podríamos tener la desaladora  funcionando 

con sus bastidores pues como se está haciendo ahora mismo, no habría 

que hacer ninguna inversión. Pero por lo visto eso no pasa, cuando se 

plantea en este caso que se tome una captación directa desde el mar. Y 

la solución es que tomen la decisión y no alarguen más el problema, 

tanto el agua como el tiempo es oro. En vivienda social, hablamos de 

las necesidades que tienen los jóvenes del acceso a la vivienda. Y hay 

que darle una vuelta a la empresa pública Almería XXI. Almería XXI se 

ha convertido en un promotor más, un promotor que es cierto que 

facilita la opción a la vivienda en VPO. ¿Pero, qué acceso tienen los 

jóvenes a unas viviendas de VPO que están a precios de renta libre? Ha 
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pasado en la Avenida de Vilches, con lo que la subida y el incremento 

de precios derivados de muchos factores externos, pero sin duda no 

tienen la culpa los jóvenes que quieren acceder a una vivienda digna y 

a estar formando su familia. En este caso, también una solución es 

darle una vuelta a Almería XXI, hay que ver y que retome ese concepto 

original de empresa pública para los almerienses con menos recursos. 

Por ir finalizando, pues el escaso avance, otro de los problemas que 

ha habido en Almería en 20 años: No hemos visto obras ni proyectos 

transformadores de la ciudad, como fueron en su día La Rambla o el 

Paseo Marítimo. Por supuesto que la ciudad ha mejorado y ha 

evolucionado, estaría bonico que siguiéramos como en la edad de 

piedra, tenemos que seguir avanzando lógicamente. pero es cierto que 

no ha habido ningún elemento transformador que invite a los 

almerienses a decir esto se ha hecho, como pasó en su día con La 

Rambla o con el Paseo, repito, que eran unos elementos diferenciadores 

de la ciudad. Los PERIs encriptados que hay con la Juaida, PERIs que 

están totalmente paralizados con un problema grave para los vecinos 

que viven allí y que no tienen la oportunidad de poder disponer de una 

legalidad a la hora de tener su vivienda, a la hora de tener su 

urbanización en condiciones. Me queda un punto más que lo haré en la 

segunda intervención. Muchas gracias, Sra. Alcaldesa”.- 

 

Toma la palabra D. Juan Francisco Rojas Fernández, que dice: “Sí, 

muchas gracias, Sra. Alcaldesa, y buenos días a todos los presentes en 

este plenario. Bienvenido a los alumnos de Derecho, y que los asuntos 

de la ciudad despierten un interés a las futuras generaciones, porque 

al final el futuro de nuestra ciudad nos compete a todos. Y 

bienvenidos también a todos los que nos ven a través de los medios de 

comunicación de Interalmería Televisión. Bueno, nos encontramos ante 

el último debate del estado de la ciudad finalizando este mandato de 4 

años, casi en periodo electoral, creyendo que no que no se iba a 

producir y… bueno, pues nos llega con la premura de apenas una semana, 

pero bienvenido sea este para poder debatir sobre el presente y el 

futuro que nos espera en nuestra ciudad. Bueno, entrando ya en 

materia, Sra. Alcaldesa mire, después de escuchar su intervención debo 

empezar por alabar su visión optimista de la ciudad. En serio, yo creo 

que ser alegre es toda una gran virtud que tiene una persona. Sin 

embargo, ese es optimismo no debe de impedirnos ver la realidad de una 

ciudad que no termina de avanzar y que, cuando acelera, lo suele hacer 

también a trompicones. Nosotros siempre hemos dicho que no vamos a 

hacer una enmienda a la totalidad a su discurso, no vamos a ser esa 

oposición destructiva, pero sí es verdad que hay muchísimos asuntos 

sobre los que no estamos de acuerdo, ni en los que somos tan 

optimistas como usted, Sra. Alcaldesa. Nosotros estamos aquí para… yo 

creo que nos une a todos, en definitiva, con distintas visiones, 

estamos aquí para para construir ciudad, para ser contundentes en la 

forma, que es también lo que entienden los almerienses. Por eso, como 

he dicho antes, no queremos ser esa oposición, hacer oposición en el 

espíritu de la de la contradicción, es decir, oponernos por norma a 

todo lo que se hace. No vamos a ofrecer una visión catastrofista de la 

ciudad de Almería porque no lo merece y porque merece Almería trabajar 

para que pueda crecer. Nosotros reconocemos aciertos en la gestión, en 

la gestión de estos cuatro años, no todo no todo es negativo. Pero 

también debería usted reconocer, Sra. Alcaldesa, también errores, 

pequeños fracasos, equivocaciones que han tenido y que se siguen 
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teniendo, oye que al final somos humanos y los tenemos todos. Y dicho 

esto, voy a ir al desglose general de la situación de nuestra ciudad.  

Para empezar, nuestra ciudad de Almería lidera el paro de la de la 

Provincia con 18.432 personas casi un 18%. Almería no está limpia, 

esto ya es una cosa que es un común, no solamente de todos los grupos 

sino de todos los ciudadanos. Y esto lo dice no solamente los informes 

de la OCU, lo dice un reciente estudio del Centro de Estudios 

Andaluces, donde es la máxima preocupación para los almerienses, por 

encima incluso del desempleo, por encima de las comunicaciones con el 

área metropolitana; y por encima de otros problemas, como puede ser el 

transporte público. Yo creo que es algo que deberíamos empezar a 

preguntarnos, cómo se está haciendo la gestión. También hemos hablado 

muchas veces de la falta de concienciación de una parte de la 

ciudadanía, que tendríamos que seguir incidiendo y entendiendo que al 

final el no tener conciencia en materia de limpieza nos afecta a todos 

y nos repercute a todos. Y todo esto, a pesar de haberse incrementado 

el presupuesto de la limpieza, pero bueno, tenemos los resultados ahí 

que no se ven. Que la ciudad de Almería está mal comunicada es 

evidente. Yo sé que esto es competencia de otras administraciones, 

pero que no sea de su competencia, en definitiva de nuestra 

competencia, no significa que no seamos o no tengamos responsabilidad. 

Nos encontramos ante infraestructuras que no terminan de llegar, como 

es el AVE; y ahora recientemente hemos tenido que asistir a la pelea 

por el soterramiento, un enfrentamiento… Hablaba usted antes de no 

hacer política y no basar esto en las rencillas. Bueno, hemos podido 

ver recientemente, como he dicho, el enfrentamiento con el tema del 

soterramiento, supongo que será también porque llega un periodo 

electoral y habría que visibilizar esos enfrentamientos. Es decir, se 

crea el problema para erigirse como la solución. Por si fuera poco, 

Renfe ha decidido no reforzar las conexiones ferroviarias. Y, aunque 

se han hecho ahora recientemente fotos anunciando los vuelos a 

capitales europeas, la realidad para nosotros es que un almeriense 

tarda más en ir a Madrid que a París y encima bastante, bastante más 

caro, y es un tema muy preocupante para los que tienen conexión 

continua con el resto de España. La mala comunicación con España no 

solo afecta al turismo o al ciudadano de a pie, sino que es que 

repercute en la capacidad de nuestras empresas para generar más 

negocio y abrirnos a más oportunidades económicas. Como he dicho, nos 

preocupa mucho la falta de comunicación, sobre todo nos preocupa mucho 

la falta de interés que hemos visto para solucionar este asunto. Es 

verdad, y lo repito, que no es su competencia, pero sí es -y aquí no 

incluimos a todos-, nuestra responsabilidad. Además de la limpieza, 

nos encontramos con muchos problemas: la transparencia, las 

comunicaciones, existe también la necesidad ante la situación 

económica que se nos avecina que tenemos que apostar por ayudar más a 

las familias en materia fiscal. Nosotros hemos insistido, una vez tras 

otra, en los sucesivos años en los presupuestos, y es el que 

deberíamos seguir apostando en ayudar a las familias y a las PYMES de 

nuestra ciudad. Ustedes recientemente hablaban de no aumentar la 

presión fiscal., Bueno, será aumentar la presión fiscal más. Mira, 

somos una ciudad con varios de los impuestos al máximo legal. Por 

poner un ejemplo, el impuesto de la plusvalía municipal en Almería: se 

ha  pasado de pagar el 20% del tipo del gravamen, al 30%, el límite 

máximo, con la modificación de la última Ordenanza este año pasado, 

por encima de ciudades como Jaén, Granada o Sevilla… por cierto, 
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gobernada por el Partido Socialista, ya que tanto hablamos de bajar 

impuestos por parte del Partido Popular. Lo mismo ocurre con el 

Impuesto de Construcciones, Instalaciones y Obras, donde en Almería 

capital se abona el 4% del coste total de la obra, cuando en Jaén y en 

Sevilla se abona el 3% y el 3,25. Y estamos hablando de que somos muy 

buenos recaudando, pero somos bastante deficientes ejecutando. Y eso 

es a lo que voy ahora en materia de inversiones: Ustedes han detallado 

las diferentes inversiones que se han hecho en la ciudad y claro que 

se hacen cosas en la ciudad, faltaría más, claro que se hacen con el 

dinero de los almerienses, y los presupuestos que gestionamos año a 

año, que no son pecata minuta. Pero mire, lo he expuesto en continuas 

ocasiones y lo demuestra el Capítulo 6 de inversiones, que es la 

apuesta de este ayuntamiento, la apuesta directa por nuestros barrios, 

por recuperar y por apostar por nuestra ciudad. En 2023 se desplomaba 

un 30% con respecto al año anterior, mientras que, bueno, el capítulo 

de gasto corriente subía un 2%. Como he dicho antes, la política 

fiscal es una de las asignaturas pendientes de este Equipo de 

Gobierno, junto con la limpieza, infraestructura y transparencia. 

También hemos detectado una preocupante falta de perspectiva en cuanto 

al comercio: Recientemente veíamos noticias, como el desastre, entre 

comillas, Amazon de Almería, que va más allá de la de la mera 

anécdota. Un proyecto que en esencia era bueno pero se ha convertido 

en algo desastroso. Tan solo 58 tiendas se han unido a esta 

iniciativa, 58. Y no es para estar orgulloso, sino para, en 

definitiva, hacérselo mirar. Y es que todo es así, mira, el modelo 

comercial de la ciudad no lo puede  definir una serie de ocurrencias 

improvisadas para tener titulares de un solo día, titulares de cara a 

la prensa. Nosotros llevamos tiempo reclamando un plan estratégico 

efectivo que acabe con el desierto comercial que sufren muchos barrios 

de la ciudad y que ya afecta al centro de la ciudad. Sin embargo, nos 

enfocamos en acciones a corto plazo y, creo que esto, creemos que esto 

es un error de estrategia, y que nos afecta y nos va a afectar a todos 

como ciudad, y es que este desierto comercial lo hemos convertido en 

un mal endémico en los últimos años. Tenemos muchos ejemplos de ellos 

en los últimos ocho, nueve, diez incluso veinte años, un modelo 

comercial que no avanza, un modelo de ciudad que no avanza. Pero hay 

más ejemplos, y podríamos aquí tirarnos mucho tiempo hablando de ello, 

pero el tiempo es limitado. Hablando de desastres, y como he dicho el 

desastre comercial que está llegando al centro, ¿qué pasa con el Paseo 

de Almería? ¿Tienen claro luego lo que se va a hacer o van a seguir 

improvisando actuación tras actuación? Y es que ya hemos perdido la 

cuenta de cuántas actuaciones van. El Paseo de Almería es el ejemplo 

más claro de esa política de la improvisación, un ejemplo de 

acumulación de errores de este Equipo de Gobierno, que no tiene claro 

que hacer y que funciona a golpe de ocurrencia con claro coste al 

bolsillo del ciudadano, no lo olvidemos. Pues al principio nos 

encontramos con el Paseo de las estrellitas, no sé si se acuerdan, 

después lo levantaron; después nos sorprendieron con un carril 

saludable que nadie o muy poca gente entendió; mientras tanto ponen, 

quitan maceteros, la descripción, o instalan paneles expositores que 

aparecen un día desaparecen al siguiente. Yo no sé cuándo se van a dar 

cuenta que lo que quiere la gente y lo que quiere Almería, es que un 

Paseo concurrido y creo, y creemos que es que se deje y que se 

recupere el tránsito normal en ambas vías. Yo creo que, en definitiva, 

los almerienses aplaudirían más esta esta medida que la 
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peatonalización. Y para reactivar nos encontramos también con que la 

última ocurrencia -esto es una crítica de nuestro Grupo- para 

reactivar el centro pues es instalar un centro neurálgico de la 

agricultura. Yo creo que teniendo un PITA, un PITA del que nos podemos 

sentir orgullosos, un centro de investigación, pues no creo que el 

sitio más adecuado hubiera sido el centro para este tipo de 

actividades, creo que hay más… digamos, se hubiera podido abrir el 

abanico más para otro tipo de actividades en el centro de Almería. Y 

problemas de Almería que no se quedan ahí, nos encontramos con la 

inseguridad de las calles, en esto nos unen a todos los Grupos, y oye, 

qué casualidad, el Casco Histórico de Almería es un ejemplo de que no 

existe control sobre actos vandálicos ni seguridad. Encontramos desde 

pintadas en paredes, hasta robos de decoraciones y deterioro del 

mobiliario urbano; en Almería hay zonas por la que bueno cuesta 

trabajo pasar. Ya se nos conoce, por desgracia ha salido los medios, 

como la ciudad de la marihuana por la proliferación de los pisos 

ilegales con estos cultivos; y los robos, ocupaciones; venta ilegal 

callejera, que es algo habitual. Y esto se tiene se tiene que acabar, 

nuestras calles y plazas deben ser lugares seguros donde los 

ciudadanos puedan estar con tranquilidad sin vigilar sus pertenencias 

y su espalda en todo momento. Hace un año y medio llevamos insistiendo 

casi pleno tras pleno, en los turnos de ruegos y preguntas, sobre la 

necesidad de una ordenanza de convivencia cívica, que se aprobó aquí 

en pleno, la presentamos dos grupos; y propuesta tras propuestas, se 

hace oídos sordos a esto. Una propuesta que se ha quedado en el cajón 

para olvidar, a pesar de que, como he dicho, se fue aprobada en este 

pleno. Si hubieran puesto esta ordenanza, una reivindicación que viene 

por parte de nuestra policía local, se tendría una herramienta con la 

que poder atajar comportamientos incívicos en los espacios públicos, 

pero no la tienen. Negligente pasividad. También hemos solicitado 

mayor el incremento de la videovigilancia sobre todo para los vertidos 

y en lugares afectados emblemáticos de nuestra ciudad por los actos 

vandálicos. Almería es de las capitales con mayor crecimiento de la 

ocupación, con el mayor crecimiento del cultivo y tráfico de drogas y 

con el mayor crecimiento de los narco bloques. Es de su obra conocida 

la zona de la ciudad que proliferan estos pisos que, provocando 

delincuencia, conexiones ilegales de luz y agua, causan daño y 

perjuicio, Sres. del Equipo de Gobierno, a las familias y a los 

comerciantes, he dicho antes, de población y abandono de las zonas 

comerciales. No entendemos por qué se quiere silenciar todo esto y no 

entendemos el por qué no se aborda. Nosotros no estamos de acuerdo con 

la política del agua que han llevado ustedes en estos en estos años. 

Nos encontramos con un problema, su cambio de criterio en la cuestión 

de la desaladora… es que es casi bochornoso. Debo decir que, sin 

embargo, que aplaudimos en un primer momento el anuncio del cambio de 

sistema de extracción de la desaladora, que estaba provocando y podía 

provocar un grave daño al acuífero del Bajo Andarax, y, por tanto, a 

los regantes de la Vega de Almería que tienen pozos centenarios con 

los que extraían el agua; y que se anunciara la extracción del agua 

directamente del mar, aunque creamos que llega demasiado tarde, 

creemos que esto ha sido un anuncio también para callar las críticas 

que llegaban de cara a las elecciones. Si la hubieran hecho hace años, 

como se lleva proponiendo, pues no nos encontraríamos en una situación 

más crítica. Fíjese, hace un par de años, cuando se exponía la 

necesidad de la captación directa al mar, se decía que eso no era 

La autenticidad de este documento puede ser comprobada mediante el CSV: 14614445077543053607  en https://sede.aytoalmeria.es



27 

 

posible, que eso era inviable, que eso era una locura. ¿Oiga, y ya sí 

es posible? Por no hablar de la transparencia, nosotros hemos pedido 

información a AQUALIA para, en materia de las inversiones que había 

comprometido de 26.000.000 € en relación al aumento del contrato del 

agua. Y claro, hablan de la paralización del Plan Hidrológico 

Nacional, sí lo paralizó Zapatero, pero un Plan Hidrológico Nacional 

que llegó el Gobierno del Partido Popular y no tuvo ningún interés en 

reactivar. Y nos encontramos con la problemática del agua en esta 

ciudad y en esta provincia, pero una cosa es lo que se dice cuando se 

está en la Oposición y otra cosa es lo que se hace cuando se está en 

el Equipo de Gobierno. Y voy acabando. Creo que esta ciudad necesita 

apostar más, necesita mayor compromiso por este Equipo de Gobierno, 

necesita mayor interés. Ya he dicho que no vamos a hacer una oposición 

destructiva y no vamos a hacer una oposición catastrofista y esta 

ciudad. Normalmente se hacen cosas, claro que se hacen, pero creo que 

no se hace al ritmo que necesita y al ritmo que requieren los 

ciudadanos almerienses. Muchísimas gracias”.- 

 

Toma la palabra Dª Adriana Valverde Tamayo, que dice: “Gracias, Sra. 

Alcaldesa. Buenos días a todos los vecinos y las vecinas que nos 

siguen a través de Interalmería Televisión y a quienes nos acompañan 

aquí esta mañana en el Salón de Plenos, en especial a los alumnos de 

Derecho Administrativo de la Universidad; y a su profesor, Raúl Pérez 

Guerra. Buenos días a todos y a todas. Señora Alcaldesa, nos convoca 

usted al Debate sobre el Estado de la Ciudad para que analicemos la 

situación de Almería en un momento que es oportuno porque el mandato 

está prácticamente finalizado, y debemos hacer un balance de su 

gestión y la gestión del Partido Popular al frente de este 

ayuntamiento. La verdad es que me gustaría saber de dónde se ha 

inspirado usted para describir la realidad que nos ha detallado, 

porque la ciudad de Almería que ha reflejado usted en su intervención 

no es desde luego la que hemos visto, la que vemos nosotros, ni la que 

viven y ven los almerienses. La pregunta que creo que hay que hacerse 

en un debate como este es si ha mejorado Almería en los últimos cuatro 

años, si ha mejorado la vida de los almerienses ¿Ha mejorado en 

materia de movilidad nuestra ciudad? ¿Ha mejorado en limpieza la 

ciudad? ¿La ciudad está más limpia hoy que hace cuatro años? ¿Hay 

menos personas en exclusión social? ¿Hay menos desigualdad entre los 

almerienses y los barrios? ¿Ha mejorado el acceso a la vivienda para 

nuestros jóvenes? La verdad que estas son preguntas que deberíamos de 

plantearnos y la respuesta la respuesta a todo esto es un rotundo no. 

Lo único que se ha incrementado es la cantidad de dinero que se 

destinan a las concesionarias para que todo siga igual que hace cuatro 

años, o peor. Sra. Alcaldesa, todos los que estamos aquí amamos 

Almería y pensamos que Almería es la mejor ciudad para vivir. Pero eso 

no es óbice para poner de manifiesto en este debate lo que va mal, lo 

que no funciona, o lo que directamente no se ha hecho, que tengo que 

recordarle que son muchas cosas, muchas cosas, Sra. Alcaldesa. También 

es el momento para hacer balance de lo prometido, de las actuaciones a 

las que ustedes se comprometieron con los almerienses en mayo de 2019. 

Más del 60% de su programa electoral se queda sin hacer, es decir, no 

van a hacer realidad ni la mitad de lo que prometieron a los 

almerienses: Ni rastro del proyecto Puerto Ciudad, ni rastro de la 

ciudad de la cultura, ni rastro de la segunda fase del Parque de las 

familias, ni rastro de la peatonalización del paseo. Eso por hablar de 
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grandes proyectos, pero si hablamos de cosas más pequeñas, tengo que 

decirle que nada hay de la recuperación del edificio de la antigua 

guardería de Nueva Andalucía como biblioteca, nada hay de la 

rehabilitación del antiguo Mercado de Regiones para uso vecinal, y 

ninguna mejora hay en el Mercado de Los Ángeles; y nada de nada en las 

promesas a los vecinos de Costacabana, de ese gran centro deportivo. 

El suyo es un balance muy pobre, Sra. Alcaldesa, con muchos 

incumplimientos, incumplimientos del programa con el que se 

presentaron ustedes en 2019 y también de sus propios presupuestos que 

han ido aprobando año tras año. Entrando a analizar el estado de la 

ciudad por materia, uno de los más graves problemas que tiene Almería 

y que ustedes han sido incapaces de solucionar en estos cuatro años, 

pero también podemos decirle incluso en los anteriores, es la 

limpieza. Es un asunto que sigue estando a diario en la boca de todos 

los almerienses: calles que huele a pis, caca de perro en la zonas 

verdes, en la acera, en los parques infantiles, contenedores rotos e 

inmundos solares llenos de todo tipo de basura y enseres y un largo 

etc.. El servicio de limpieza nos cuesta a día de hoy 17,4 millones de 

euros 50.000 € al día, y el estado de la suciedad de la ciudad no 

cambia, sigue igual o peor de sucia. En estos años ustedes solo han 

sabido poner millones de euros encima de la mesa de la empresa 

concesionaria sin que los almerienses hayamos visto ninguna mejora en 

el servicio y la limpieza de nuestras calles. Sra. Alcaldesa, la 

respuesta a la pregunta que le hecho al principio de mi intervención, 

si hay menos personas en exclusión social hoy que hace 4 años, la 

respuesta a esa pregunta es que hay más. Hay más personas en exclusión 

en nuestra ciudad, los datos están ahí. Mi pregunta es dónde está, me 

pregunto dónde están los resultados de esos 6.000.000 € del programa 

de ERACIS que tendrían que haber mejorado la vida de los niños y de 

las familias del Puche y de Piedras Redondas, no tenemos rastro del 

cumplimiento de los objetivos de esa inversión. Apenas dos kilómetros 

separan el corazón de la ciudad, la zona más rica de la más pobre. La 

renta media del más rico es seis veces mayor que la del barrio más 

pobre: Barrios como Araceli, Piedras Redondas, Los Almendros, La 

Fuentecica, El Quemadero o El Puche. Desde hace ya más de cuatro años 

le pedimos que diseñaran una estrategia de políticas sociales para 

ayudar al requilibrio territorial de la ciudad y reducir la 

desigualdades entre vecinos y entre barrios. También le hemos ofrecido 

colaborar para hacer un plan municipal contra la pobreza infantil, se 

lo hemos venido reclamando cada vez que se han elaborado los 

presupuestos municipales todos los años. Y niegan una realidad que 

tarde o temprano va a explotar si no se le pone remedio. Invertir en 

políticas sociales, Sra. Alcaldesa es apostar por el bienestar futuro 

de toda la sociedad, es bueno para el futuro de Almería y es bueno 

para todos los almerienses. Es lamentable su falta de compromiso con 

las familias más vulnerables de esta ciudad. y hablando de familias, 

hablemos también de los niños. ¿Es esta hoy o esta ciudad hoy más 

amable con los niños que hace cuatro años? ¿Sabe usted, Sra. 

Alcaldesa, que el 50% de los más de 170 parques infantiles que hay en 

nuestra ciudad no han obtenido la certificación favorable por falta de 

mantenimiento? Este es un dato del Área, es un dato que no me lo 

invento, eso sí, nos lo han hecho llegar después de meses de 

reclamaciones y de espera de esa información. La transparencia tampoco 

es uno de sus puntos fuertes. Cuando uno visita los parques infantiles 

de según de qué zona de nuestra ciudad, lo que ve son cacas de perros, 
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orines, suciedad, superficies rotas, juegos en mal estado, oxidados o 

descoloridos por el sol. Y es cierto que el incivismo, por desgracia, 

se sigue dando, y es una cuestión difícil de abordar porque ustedes no 

aplican esa mano dura con los incívicos, creemos que les falta 

valentía, esa valentía que esta ciudad necesita. Por muchas campañas 

que hagan en la ciudad, lo que hace falta es que hagan cumplir las 

ordenanzas y sancionar a quienes ensucian las calles de nuestra 

ciudad. Las familias, Sra. Alcaldesa, también necesitan de su 

ayuntamiento, que su ayuntamiento les ayude a poder conciliar. ¿Qué 

han hecho ustedes por las familias? Les recuerdo que el año pasado 

ofertaron la irrisoria cifra de 20 plazas para las escuelas de verano, 

y en una ciudad donde viven más de 13.500 niños de entre 0 y 12 años, 

creo que este dato lo dice todo. Mucho más podríamos hablar de su 

política para niños que necesitan también poder entrar y salir del 

cole sin miedo a ser atropellados y que deberían tener colegios 

seguros y en perfecto estado. Aprovecho aquí para anunciar que mi 

primera medida como alcaldesa, si los almerienses me dan su confianza 

el 28 de mayo, será poner en marcha un plan renove de colegios y de 

escuelas infantiles públicos en todos los barrios. Para el PSOE los 

colegios públicos son una prioridad. ustedes dedican 350.000 € anuales 

al mantenimiento de colegios y 900.000 para gastos disparatados del 

Área de Presidencia. Nosotros vamos a darle la vuelta a este dato, los 

900.000 € los dedicaremos al mantenimiento de nuestros centros 

educativos públicos. Hablemos de vivienda, mucho hemos hablado de 

vivienda en este Salón de Plenos a lo largo de este mandato, pero el 

problema sigue ahí cuatro años después. Presumen ustedes de la 

política de vivienda pública, una política absolutamente insuficiente. 

Son insuficientes las viviendas públicas que construyen, ya sea para 

alquiler o para venta, y es absolutamente insuficiente el presupuesto 

que destinan ustedes a rehabilitación. También son insuficientes las 

ayudas municipales al alquiler para revitalizar el Casco Histórico. La 

realidad es que a los jóvenes de Almería no les quedan más remedio que 

comprar o alquilar un piso en las localidades del Área Metropolitana, 

localidades como Huércal de Almería, Viator o  Benahadux, Aguadulce o 

Roquetas. Y otro dato, Huércal y Benahadux son los municipios de la 

provincia en donde los niños y los jóvenes de entre 0 y 17 años 

representan el mayor peso de este segmento poblacional de la 

provincia. Esto, según datos del Observatorio Andaluz de la Infancia, 

Sra. Alcaldesa, este dato le debería hacer reflexionar por qué nuestra 

ciudad no figura en ese ranking. Y hay otro dato que es indiscutible: 

en 2022, por segundo año consecutivo, nuestra ciudad ha perdido 

población. Almería es un lugar maravilloso para vivir, pero el 

Ayuntamiento no lo facilita. Y no quiero recordarle sus viviendas 

protegidas de Avenida Vilches, que cuestan más de 200.000 €. ¿Eso es 

la política social de vivienda pública que promueve el Partido 

Popular? El pago de un alquiler o de la cuota mensual de una hipoteca 

no debería representar más del 30% del salario de una persona. Ese 

sería nuestro compromiso si conseguimos la confianza de los 

almerienses, construir vivienda pública a un precio asequible que no 

suponga más del 30% del salario. Y, como les decía, la falta de 

vivienda de alquiler a precio asequible, en general en toda la ciudad. 

Pero es que ustedes están llevando al Centro, particularmente al Casco 

Histórico, a la irrelevancia dentro del conjunto de la ciudad. No solo 

esto lo decimos nosotros, Sra. Alcaldesa, son muchas las voces en 

nuestra ciudad que alertan de ello. Amamos nuestra ciudad pero 
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pensamos que se puede hacer las cosas de otra manera se pueden hacer 

las cosas mejor. Las viviendas del centro de Almería están en su 

mayoría habitadas por personas mayores y el encarecimiento de la 

vivienda y la falta de atractivos para la familia jóvenes están 

generando una progresiva despoblación de esa zona, y esto a su vez 

tiene efecto en el comercio y en la vida en nuestras calles. El 

problema es que Almería XXI, lo hemos dicho muchísimas veces, se está 

usando con fines ambiciosos a nivel económico, pero poco ambiciosos a 

nivel social. Ustedes anuncian viviendas, 226 viviendas protegidas, en 

La Vega de Acá, construyen donde más terreno disponible hay, que está 

muy bien, pero también deberían realizar una gestión urbanística que 

favorezca la rehabilitación y la construcción de viviendas social en 

la parte consolidada de la ciudad, que es donde tenemos los problema, 

además de una verdadera puesta por el alquiler a precio asequible. Son 

20 años los que llevan ustedes gobernando de una forma consecutiva y, 

salvo alguna actuación puntual, como es el Mesón Gitano, que ahí lo 

tienen ustedes sin finalizar desde el año 2013, no han planificado 

ningún proyecto integral para el centro de Almería y su Casco 

Histórico. El centro languidece, languidece desde antes de la subida 

del salario mínimo interprofesional, Sra. Alcaldesa, pero también 

languidecen Oliveros y Altamira. No tienen ustedes rumbo, háblenme 

ustedes de algún proyecto estratégico integral para estos barrios, no 

tienen ustedes nada, absolutamente nada. La revitalización del centro 

también pasa por el turismo y el comercio. En relación al comercio, 

Sra. Alcaldesa, ¿no le parece un poco triste que pasear por el centro 

de Almería y ver en todas las calles carteles de se vende, se alquila, 

se traspasa…? ¿Qué se está haciendo por el comercio de la ciudad, qué 

se está haciendo, salvo ese marketing y medidas de dudosa utilidad? Le 

recuerdo la iniciativa que pusieron en marcha ustedes, que denominaron 

el Amazon en Almería. Es una vergüenza que le tengan que decir los 

propios comerciantes que ha sido un fiasco, un fiasco, que no le han 

atendido por teléfono y que nunca han recibido ni los cursos de 

formación que le prometieron. Y en relación al turismo, no sé qué 

prefieren, si comentamos el fiasco de las palmeras wifi; el lago, o, 

mejor dicho la ciénaga de la Plaza del mar junto a hoteles de cinco 

estrellas; o hablamos de la aplicación de playas que no funciona; y no 

encuentra empresas que lo ponga en marcha; o hablamos de la prórroga 

que han tenido ustedes que solicitar porque han sido incapaces de 

hacer los proyectos del plan turístico de grandes ciudades de Almería. 

No tienen ideas para gastar los 5.000.000 € que les concedió la Junta 

de Andalucía, y ahora anuncia que van a contratar a una asistencia 

técnica para que piensen los proyectos que se pueden presentar para 

obtener ayuda. ¿Y para qué sirve entonces, nos preguntamos, para qué 

sirve la empresa municipal de Almería turística? Llama mucho la 

atención que lo externalicen todo para luego encima que esos proyectos 

sean un auténtico fiasco. Y si hablamos de deporte, hemos de decirle 

que es lamentable el estado en el que se encuentran centros como el 

Jairo Ruiz o el Rafael Florido, fruto de su política de todo 

concesionado sin ningún tipo de control sobre las concesionarias. Es 

lamentable que tengamos las instalaciones deportivas tan mal 

atendidas, como también lo es que a día de hoy siga habiendo barrios 

que no tengan un mínimo de equipamiento deportivo, barrios como 

Pescadería, la Chanca, Casco Histórico, Altamira, los Almendros, 

Colonia Araceli. Vemos la Almería a dos velocidades que estos años han 

fomentado ustedes. Y se ha demostrado también que el mandato llega a 
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su fin,  que el plan de infraestructura deportiva era una carta a los 

Reyes Magos, que tenía en el centro polideportivo y náutico de primer 

nivel de Costacabana uno de su emblemas, un emblema anunciado por el 

señor Fernández- Pacheco. Y lo peor que es que lo hicieron ante 

vecinos y club deportivo de Costacabana, el Alquián y la Cañada. Dos 

años han tenido partida en el presupuesto para ejecutarlo, dinero que 

ha desaparecido en este presupuesto de 2023. Un fiasco, ¿verdad? Voy 

terminando, señora Vázquez, dígame algún proyecto que hayan culminado 

en estos cuatro años. Bueno se lo digo yo, solo el edificio Alma y lo 

tiene ya después de que se firmó el convenio con colectivos desde el 

año 2015. Los único grandes proyectos que sí han iniciado han sido 

gracias a los Fondos Europeos a esos fondos europeos que ustedes no 

apoyaron y que han llegado a Almería gracias a que lo ha aprobado el 

Gobierno de Pedro Sánchez, Sra. Alcaldesa, ese gobierno al que siempre 

se le olvida citar cuando se trata de algo bueno para Almería. Más de 

26.000.000 € en proyectos aprobados, y solo de los Next Generation, 

está muy bien que se aprovechen todos los fondos posibles, sean muy 

bienvenidos para nuestra ciudad. Pero las poquitas cosas de las que 

ustedes van a poder sacar pecho en estos meses se han hecho gracias a 

esos fondos europeos que no apoyaron e intentaron boicotear, porque 

poco han ejecutado ustedes de su presupuesto, del presupuesto que 

tenían previsto ustedes para inversiones en nuestra ciudad. Tenemos en 

Almería, Sra. Alcaldesa, una Almería que crece a dos velocidades, 

tenemos barrios de primera y de segunda, barrios donde las calles 

están más o menos decentes, hay equipamiento y se prestan servicios, y 

barrios donde no hay ni una instalación municipal y la limpieza brilla 

por su ausencia; y zonas donde directamente no hay saneamiento, ni 

agua potable, donde no hay iluminación, donde no llega la recogida de 

basura a pesar de lo que vecinos pagan sus recibos por estos 

servicios. Los primeros años de este mandato, termino Señora 

Alcaldesa, usted ha recogido el timón de un barco que navega con un 

balance muy pobre, con pocos hechos y con muchos incumplimientos con 

los almerienses, pero eso sí, usted en Instagram van a tener muchas 

fotos, muchas fotos de llenar. Gracias”.- 

 

Toma la palabra Dª Ana María Martínez Labella, que dice: “Sí, gracias, 

Sra. Alcaldesa. Muy buenos días a todos, da gusto ver este Salón de 

Plenos lleno de tanta gente que se interesa por el estado de su 

ciudad. Era previsible, ya lo decía la Alcaldesa, pues que la 

intervención de los distintos portavoces, la intervención de los 

distintos concejales, se utilizase para describir una Almería en 

blanco y negro. Es verdad que no me esperaba algún lenguaje 

malsonante, pero bueno, también se ha utilizado. Y bueno, pues 

envuelta esa descripción en un halo casi tenebroso, que traslada 

inevitablemente al catastrofismo que nadie se cree, ni tan siquiera 

ustedes mismos, más allá de la interpretación que hoy a tan solo 81 

días de las elecciones, ustedes, como actores de reparto han querido 

realizar como si de una película de Tim Burton se tratase. Y desde 

luego, no voy a ser yo, cual Alicia, la que describa un país de las 

maravillas, me voy a limitar a describir la realidad, esa realidad que 

apoyan mayoritariamente los almerienses casi de forma abrumadora. 

Porque ustedes se pueden ceñir a ese guion de sombras tenebrosas, pero 

la nuestra es una ciudad que avanza, que progresa, que tiene ilusión 

por el presente y más aún por el futuro, que afronta los retos con 

energía; y, sobre todo, que cuenta con un ayuntamiento que gobierna, 
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que funciona, que responde y que cumple. El Ayuntamiento de Almería no 

es el problema de los almerienses, el problema de los almerienses 

tiene nombre, se llama Pedro, y de apellidos Sánchez Castejón, un 

problema común para todos los almerienses y para todos los españoles, 

es verdad, y que se sitúa a 543 kilómetros de Almería en coche. Y digo 

en coche porque es casi la única forma de llegar a Madrid en pleno 

siglo XXI. Las comunicaciones, esa es la principal preocupación de los 

almerienses, la falta de comunicaciones habría que precisar. Y hemos 

sido muy críticos en este mismo plenario con la falta de 

comunicaciones. Decía el Sr. Rojas que… ¿Cómo ha dicho? …que faltaba 

interés por parte de este Equipo de Gobierno. Ni mucho menos, hemos 

aprobado mociones reivindicando mejoras, pidiendo a Renfe que 

restablezca líneas, vamos a crear la mesa de la conectividad. No 

podemos reivindicar más, lo que pasa que no nos oyen, no nos escuchan. 

Vamos a unirnos todos, todos los almerienses, y salgamos a la calle 

porque verdaderamente ese déficit de comunicaciones frena nuestro 

progreso y merma cualquier posibilidad de desarrollo económico en 

aquellos sectores que son determinantes para el despegue definitivo de 

Almería. Eso es lo que preocupa a los almerienses, eso es y saber cómo 

van a pagar en el supermercado la cesta de la compra, cómo van a pagar 

su hipoteca, cómo va a hacer frente al pago de un alquiler que sube de 

manera escandalosa, cómo va a llenar el depósito de la gasolina de su 

coche, cómo va a abonar la factura de la luz, o cómo va a conseguir un 

empleo estable. Y han salido todos esos temas, han salido y se han 

puesto encima de la mesa aquí en este debate del estado de la ciudad, 

pero no son competencia de este ayuntamiento, hay que llamar a una 

puerta que se encuentra por encima de la nuestra y tenemos que ser 

exigentes y tenemos que reivindicar. Pero la solución está allí 

arriba, todo eso es lo que está en la mente de nuestros vecinos, 

porque realmente esta ciudad va bien, progresa adecuadamente, como se 

dice en el argot académico: Tenemos cada vez más equipamiento, más 

oferta deportiva, más programación cultural de ocio de primer orden, 

porque, quién nos iba a decir que íbamos a tener a Rosalía abriendo 

una gira internacional en nuestra ciudad. Este ayuntamiento, insisto, 

no es el problema para los almerienses. Este Equipo de Gobierno, esta 

alcaldesa son esa administración cercana a la que pueden recurrir para 

afrontar todos sus problemas porque toda la ciudad sabe que nuestro 

compromiso es con todos y cada uno de los almerienses y que no dejamos 

que nadie se quede atrás. Es el nuestro un gobierno para las personas 

y así lo hemos dejado patente en los presupuestos confeccionados a lo 

largo de estos cuatro años, con un incremento del 25% en políticas 

sociales. En tan solo cuatro años hemos aumentado nuestro esfuerzo en 

este sentido y hemos pasado de los casi 18.000.000 € de 2019 a los más 

de 22 de 2023. Y quiero hacer un inciso justamente al hablar de 

presupuesto porque en estos cuatro ejercicios hemos sacado adelante, 

sin tener la mayoría absoluta, gracias al diálogo, al consenso y la 

escucha constante, una vía que nos ha permitido sumar apoyos o al 

menos no generar un rechazo frontal en forma de abstención. Unos 

presupuestos en los que no se ha incrementado la presión fiscal, tal y 

como nos habíamos comprometido con los ciudadanos, se puede gestionar 

sin subir los impuestos. El nuestro es un ayuntamiento que está en lo 

grande y en lo pequeño, que trabaja en los grandes retos de futuro y, 

me detendré más adelante, en los dos grandes proyectos de la ciudad: 

el Puerto Ciudad y el soterramiento. Pero que también da respuesta al 

día a día, a esas pequeñas demandas que surgen y que para nosotros 
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tienen tanto o más importancia que las primeras: La limpieza, el 

mantenimiento de los jardines de las vías públicas, del alumbrado, de 

las fuentes, de los semáforos, de nuestros juegos infantiles, 

constituyen un objetivo prioritario y no hemos escatimado esfuerzos ni 

recursos para lograr ese resultado óptimo que todos esperamos. Se han 

incrementado, y todos lo han referido, las partidas económicas 

destinadas al mantenimiento de la ciudad, se han incrementado los 

recursos humanos para reforzar las labores de inspección y seguiremos 

haciendo todo lo necesario para que Almería luzca cada día mejor. Si 

este es un tema que les preocupa a los almerienses, nos preocupa a 

todos los que estamos aquí sentados, le preocupa a esta alcaldesa y le 

preocupa a este Equipo de Gobierno. Y quédense con este dato que les 

proporciono: 45 € de cada 100 del presupuesto municipal lo dedicamos 

al mantenimiento de los servicios públicos básicos, una tarea en la 

que debemos implicarnos todos. Probablemente en esa implicación 

encontremos la llave que nos abra la puerta de la satisfacción. Hemos 

trabajado de manera concienzuda para mejorar nuestro día a día, porque 

este es un gobierno que piensa y gestiona para las personas, insisto, 

este es un gobierno que funciona, que responde y que cumple. Y pongo 

ejemplos porque hay que concretar todo esto que les estoy diciendo, y 

empiezo por algo que lo que nos sentimos muy orgullosos y nos ha 

convertido en referente nacional, ya lo decía la Alcaldesa: El Espacio 

Alma, un compromiso con el asociacionismo de Almería, un compromiso 

cumplido. Hemos puesto en marcha el nuevo Centro de la Mujer en el 

barrio de Los Molinos, les hemos proporcionado un nuevo espacio de 

reunión a los vecinos de Castell del Rey; y estamos trabajando, en 

días saldrá la licitación, para hacer lo propio en el barrio de 

Bellavista; hemos puesto en funcionamiento ocho nuevas áreas de 

calistenia en parques públicos, cinco de juegos biosaludables dos más 

que se suman ahora en el Toyo, cinco nuevos parques caninos, dos más 

proyectados en la Cañada y en la zona de la pipa; hemos construido una 

pista polideportiva en Cueva de los Medinas, habilitado un espacio 

público para el béisbol en la Vega de Acá y hemos transformado 

espacios de la ciudad para hacer de Almería una ciudad más amable. Y 

he traído imágenes porque a veces una imagen vale más que mil 

palabras: Empiezo por López Falcón, esta era la imagen anterior, esta 

es la imagen que presenta hoy en día; calle de los Picos, con toda la 

reforma, el antes y el después: Plaza Orbaneja, antes y el después; la 

Urbanización del entorno del Parque de los Pinos, en El Alquián. Y 

aprovecho la referencia a esta hora para significar la importancia de 

trabajar en colaboración con otras administraciones, agradeciendo la 

implicación de la Diputación Provincial y, especialmente, a su 

Presidente. Parque de los Pinos, el antes, el después; la ampliación 

del Paseo Marítimo, cofinanciado con el Ministerio; y ahora con la 

regeneración del Delta del Andarax, actualmente en ejecución, el 

antes, el después, y así; y la ampliación, le decía, la ampliación del 

Paseo Marítimo, porque para nosotros ha sido importante la 

sostenibilidad medioambiental, porque no se puede pensar en las 

personas sin pensar en su futuro y ese futuro pasa inevitablemente por 

la sostenibilidad ambiental. Muy reseñable el plan de mejora 

energética en la red de alumbrado: 5.000 puntos de luz que han pasado 

a tecnología led, con todo lo que ello supone de eficiencia y de 

ahorro a las arcas municipales; el plan urbano de revegetación de 

especies autóctonas, o la implantación de huertos urbanos. Dentro de 

este capítulo, especial mención merecen las obras millonarias 
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realizadas para la conexión de los depósitos del agua de La Pipa y San 

Cristóbal. Todos han resaltado el tema del agua como un tema 

principal, pero los únicos que a través de la negociación y a través 

de la persuasión hemos conseguido que ese problema se solucione y 

poder garantizar el suministro de agua potable para y de calidad para 

toda Almería, más de 11 millones y medio para unas obras que están a 

punto de concluir. La próxima semana se empieza a asfaltar, y lo 

avanzo ya, de manera definitiva el suelo que hemos ido levantando para 

hacer todas esas conexiones. Y si esta cantidad ya es abultada, mayor 

aún será la inversión que el Gobierno también de Juanma Moreno va a 

invertir en los próximos años en nuestra desaladora, rondará los 

40.000.000 €. Y este Equipo de Gobierno puede apuntarse el tanto 

porque ha sabido negociar y conseguir los fondos necesarios en 

beneficio de todos los almerienses. Y como el tiempo se va agotando, 

no puedo dejar de hacer una referencia específica al Casco Histórico, 

que también se ha puesto encima de la mesa, porque se están dedicando 

fondos, recursos y esfuerzos importantes para conseguir la 

revitalización que todos queremos. Empiezo por Casa Consistorial, cuya 

reapertura está muy cerca de ser una realidad a tan solo unos meses de 

volver a abrir las puertas de nuestro ayuntamiento, dos décadas 

después, que se dice pronto, 20 años después de que tuviéramos que 

cerrarlas por problemas de derrumbe. Y, aunque esta es una historia 

que todos conocen, igual los más jóvenes que nos acompañan no lo 

saben, y por eso es bueno que lo recordemos, esas obras permanecieron 

paralizadas por el gobierno de la Junta de Andalucía del Partido 

Socialista. Es ahora con el Gobierno de Juanma Moreno cuando por fin 

las vamos a poder terminar. Y sí, nos va a quedar pendiente la 

remodelación de la Plaza Vieja, una oportunidad perdida por el empeño 

de algunos de ustedes, un factor que ha retrasado nuestra acción de 

gobierno, pero que no nos ha hecho perder la ilusión. Fíjense lo 

bonito que ha quedado todo el entorno de la Plaza de la Administración 

Vieja, nuestro Plan B, una actuación elogiada por todos y que nos ha 

permitido mostrar los aspectos más que positivos que supone la 

transformación de todo ese espacio y lo que conllevará la actuación 

sobre la Plaza Vieja. Por eso reformularemos el proyecto y para ello 

vamos a sacar la licitación, ya están redactados los pliegos, para 

contratar la asistencia técnica que nos ayude en esa labor. Y sin 

duda, si de algo nos sentimos muy orgullosos es de todo lo que hemos 

conseguido y vamos a conseguir en el eje la Hoya- San Cristóbal- 

Almanzor. Y como la mente tiende a olvidar, y es probable que muchos 

de los hoy aquí sentados no recuerden cómo se encontraba todo lo que 

tenemos a nuestra espalda, he traído también algunas fotos: los 

cambios son más que evidentes, de un parking improvisado, de una 

escombrera a un entorno rehabilitado que crece en beneficio de todos 

los almerienses. Y todo eso siguiendo una hoja de ruta, porque la 

tenemos, y la renovamos corporación tras corporación. Y muy brevemente 

porque se agota el tiempo, me voy a dejar para la segunda intervención 

los dos grandes temas, el soterramiento y el Puerto- Ciudad, muy 

brevemente, porque, como les decía, se agota, la recuperación del 

hospital provincial a cargo de la Diputación y toda la actuación que 

por parte del Ayuntamiento se está ejecutando en estos momentos para 

su apertura inminente. Y probablemente, me dejó mucho en el tintero. 

Me gustaría contestarle a todo, pero tengo el mismo tiempo que siete 

intervenciones para poder dar contestación, es imposible”.- 
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Toma la palabra D. Miguel Cazorla Garrido, que dice: “Muchas gracias, 

Sra. Alcaldesa. Bueno, pues se ha cumplido el guion: los que 

gobiernan, todo lo han hecho bien, todo está estupendo, hasta no han 

ilustrado con fotitos y todo la historia de lo que hablábamos, ¿no?, 

del el postureo llevado hasta su máximo, que lo hemos hecho todos, por 

cierto, que tampoco yo lo critico, pero que sí que es utilizable ¿no? 

Y por otro lado, pues recojo las palabras por las que ha empezado la 

señora Portavoz del Partido Popular, una ciudad que avanza, eso es lo 

que queremos algunos, que Almería avance, pero que avance de verdad, 

que avance de verdad. Porque lo siguiente que ha hablado en su 

intervención, en el inicio de su intervención, ha sido la 

confrontación, ha marcado ya bien claro que todo lo que está pasando 

en Almería y gran parte de lo que pasa es porque el problema que 

tenemos los almerienses se llama Pedro Sánchez, la confrontación del 

bipartidismo, PP y PSOE llevado hasta su máximo extremo. De nada ha 

servido todo lo que lleva escuchando con respecto a la gestión por 

parte del Partido Popular para llevar a cabo todas esas cosas que han 

dicho que han hecho. Y es verdad que se han hecho, pero las que no se 

han hecho y las que se han hecho mal, de eso no se habla, de eso no se 

habla, se le echa la culpa al Partido Socialista. Pero es que cuando 

era al revés, era exactamente igual y, al final, siempre los mismos 

castigados, al final siempre los mismos perjudicados: los almerienses, 

siempre la misma historia. Yo creo que ya está bien de esta película, 

es verdad y hemos sacado, como todos, como conclusión que existe un 

gran abandono en los barrios, en la limpieza, en la poda y en el resto 

de servicios que pagamos todos los almerienses. Es verdad, y cuando no 

se percibe que esas cosas se hacen bien, pues está claro que no se 

hacen. Y eso da igual la mayoría que tengan ustedes, Sres. del Partido 

Popular, o las minorías que haya, da igual, si la percepción 

mayoritaria de la gente es que Almería está sucia, Almería está sucia. 

De verdad que la desidia con la que han tratado ustedes los parques y 

jardines en cuanto a la poda, donde no se ha cumplido ni un solo plan 

de poda, ni uno solo, es verdaderamente demencial. Pero es tan cierto 

el tema y el abandono a la participación ciudadana, de hecho con un 

enfrentamiento con las propias federaciones con las cuatro 

Federaciones de Asociaciones de Vecinos, que lo ha llevado, incluso, 

hasta no venir ni siquiera a las comisiones de seguimiento que este 

que habla pidió, y que se llevan haciendo ya los últimos siete años. 

La seguridad en los barrios y la iluminación, ha quedado claro que la 

importa poco; el abandono es muchas materias en los barrios, como ha 

sido algo que incluso han firmado para cumplirlo, ni siquiera el 60% 

de lo firmado en un documento para apoyarle los presupuestos lo han 

cumplido. ¿Y eso ha tenido también la culpa Pedro Sánchez? Lo digo por 

saber, ¿no? Eso se llama gestión y voluntad política. Entre ellos, el 

edificio comprometido, con un solar cedido por lo por los vecinos del 

Barrio de Bellavista, llevan décadas esperando su centro, su centro 

social, su centro de participación ciudadana, no está hecho todavía. 

El abandono en materia con el dinero insuficiente puesto en esos 

barrios, esas luchas entre unos y otros, que ya ha dicho anteriormente 

que se han puesto de acuerdo el PP y PSOE para dos cuestiones en  

estos últimos años: Uno, para que no sea una consulta, como he dicho 

anteriormente, del traslado del pingurucho; y otro, por no hacer una 

auditoría de todos los servicios internos solamente por mejorarlo. 

Pues se han puesto de acuerdo y han votado en contra de algo que yo 

mismo defendía aquí. Lo demás, ya se lo advertí, el pingurucho no es 
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la desidia de alguno de los que estamos aquí o el empecinamiento, 

señora Martínez Labella, es que le advertimos que si entraba un 

juzgado se lo pararía, y se lo han parado. Como ocurrirá con otras 

cuestiones, con otras cuestiones que no es que estamos advirtiéndolo 

por ir en contra de, no, lo estamos advirtiendo porque si hay 

presuntamente una prevaricación, deberían ustedes de haberlo visto 

antes. Y no esperar que esta oposición casposa y además siempre, 

siempre, siempre… ¿Cómo han utilizado la palabra? La palabra 

catastrofista y deprimente. Bien, ustedes… pues seguimos con la 

alharaca. Yo creo sinceramente que lo que se ha hecho en El Paseo es 

una auténtica aberración, y ustedes lo saben, y lo saben y lo comentan 

internamente. Esos caprichos del señor Alcalde, que no es del señor 

Alcalde, sino de la actual Alcaldesa, porque ella era Primer Teniente 

de Alcalde y de todo el Equipo de Gobierno, esos caprichos están 

llevando a la ciudad a un auténtico callejón sin salida, lo está 

llevando al comercio de proximidad, lo está llevando a un Paseo que no 

les gusta absolutamente a nadie. Hasta la aberración de que hay un 

incendio, como ahí hubo hace poco, y no se sabía por dónde pasar. 

Tuvieron que pintar rápidamente al día siguiente carril de emergencia, 

un carril que ha costado 400.000 € a la ciudad y no sirve para nada. 

Esos caprichos, como el de pingurucho, otro capricho, como el capricho 

del agua, que no sé a quién beneficia estar sacando agua dulce para 

desalarla cuando se podía haber hecho la extracción directa desde el 

mar. No se entienden estas decisiones y estos empecinamientos, ahora 

han caído del guindo después de tres años perjudicando a los 

agricultores, perjudicando al medio ambiente perjudicando al acuífero, 

y ahora han caído del guindo. Que, por cierto, lo que dice el último 

informe con los cinco bastidores puestos es en un momento puntual de 

unos días pongamos los cinco bastidores y agotaremos el acuífero no, 

lo secaremos. Bien yo creo que el futuro de esta ciudad se construye 

día a día y se construye en el presente para preparar a nuestra 

generaciones, para preparar a nuestros nietos y a nuestros hijos que 

vivan en una ciudad mejor alejados de postureo y alejados de alharacas 

electoralistas. Creo sinceramente que hay que atender más a los PYMES 

y al autónomo, a los jóvenes que requieren una mayor atención en todos 

los aspectos, a nuestro Casco Histórico, al resto de los barrios, a 

los más desfavorecidos, a los más, o sea, las personas que realmente 

lo están pasando muy mal. La crisis ha dejado muchos, muchos cadáveres 

que todavía siguen vivos, no solamente los que ha dejado, que 

desgraciadamente ya no están entre nosotros, sino los que viven, 

cadáveres económicos. La atención social, a esos desfavorecidos, a los 

más vulnerables; la igualdad, el tema del Tercer Sector, y los 

discapacitados, no de unos pocos; y el tema del deporte, deben de ser 

armas que deben de estar en la prioridad de la agenda, con resultados 

y con eficacia, no con postureo. Y muchas otras cuestiones que debemos 

de dejarlas para otros tiempos. Creo que es una manera de gobernar 

absurda, y acabo señora Alcaldesa, que no nos lleva a ningún sitio. 

Almería se merece que avance y no que esté en un letargo como la 

vemos. Gracias, Sra. Alcaldesa”.- 

 

Toma la palabra Dª María del Carmen Mateos Campos, que dice: “Muchas 

gracias, Sra. Alcaldesa. Bueno, escuchando a la señora portavoz del 

Equipo de Gobierno, a la señora Martínez Labella, pues a uno le parece 

que es que vivimos un poco como en un mundo bipolar. Aquí la 

oposición, reseñamos la falta de gestión del Equipo de Gobierno. Y 
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para ellos, pues viven en los mundos de yupi y todo es estupendo y 

maravilloso. Pero como nuestro trabajo como concejales de oposición es 

fiscalizar su labor y su trabajo, pues vamos a seguir un poquito con 

estos despropósitos de los que antes hablábamos. El proyecto CAMINA 

uno de ellos; y su participación ciudadana, esa de la que tanto sacan 

pecho, pues la participación ciudadana en el proyecto CAMINA… Ojo, 

esto no lo digo yo, me lo dijeron asociaciones de vecinos a las que 

llamaron a participar y les dieron tres días de plazo para presentar 

un proyecto, tres días de plazo. ¿Qué clase de broma es esta? Y no 

contentos con eso, han utilizado, para variar, empresas afines de 

amigotes para gestionar el proyecto en sí mismo. Y sí, son las mismas 

de siempre. Y el Katiuska sigue sin tocarse. Yo a veces me pregunto si 

ustedes tienen alguien al volante. Un proyecto que podría ser 

vanguardia va a terminar siendo, por desgracia -y espero equivocarme, 

sin embargo-, otro sinsentido en nuestra ciudad debido a que les 

preocupa más instrumentalizar asociaciones de vecinos que permitir que 

la participación ciudadana sea transparente, transversal y totalmente 

democrática. A ustedes les preocupa más vender titulares que trabajar 

para los ciudadanos y ciudadanas de Almería. Y eso, vecinos y vecinas 

que nos escuchan, tiene que cambiar. Y tenemos la oportunidad de que 

cambie el próximo 28 de mayo. Por eso me dirijo a ustedes, a los 

almerienses: ¿Ustedes quieren seguir pagando uno de los IBI más caros 

de Andalucía? ¿Quieren seguir pagando un impuesto de circulación 

prohibitivo para según qué vehículos, cuando el estado de las calles y 

las calzadas es deplorable, cuando cada vez que se acometen obras 

públicas arrasan con aparcamientos en barrios densamente poblados, 

obligando a los ciudadanos que tengan vehículos a alquilar una plaza 

de parking -si se lo pueden permitir-, o teniendo que aparcar en Punta 

Umbría y dejar su coche porque no encuentran sitio en su barrio? 

¿Quieren seguir pagando un impuesto de basura carísimo para que 

Almería siga estando –sí, es malsonante la palabra, pero es la verdad- 

llena de mierda en cada esquina y en cada mal llamada zona verde? 

¿Para que el Parque Nicolás Salmerón, La Molineta, el Cordel de la 

Campita, la zona verde de Costacabana o El Alquián sigan en el estado 

en el que se encuentran? O El Boticario ¿Quieren seguir siendo 

ustedes, los ciudadanos y ciudadanas de Almería, los que le señalen al 

Equipo de Gobierno las deficiencias de su gestión, a través de una 

aplicación o de las redes sociales, si tienen suerte de no ser 

bloqueados cuando no les gusta lo que les dicen? Igual, vecinos y 

vecinas, sea hora de reflexionar que Almería es la que quieren vivir. 

Si es una Almería que no termina de entrar del todo en el siglo XXI, 

gobernada por un partido que lleva la corrupción en su modus operandi 

político, con un largo etc. de casos aislados de condenados e 

imputados por corrupción… Como el recientemente caso del ex Presidente 

de Murcia, Pedro Antonio Sánchez, del Partido Popular, en el que ayer 

publicaron que ha sido condenado a tres años de cárcel y 17 de 

inhabilitación… Pregúntense todo esto porque nuestro futuro como 

ciudad depende de ello. Por eso les voy a contar la Almería que nos 

merecemos y que queremos muchísimos, miles de almerienses. Los 

almerienses necesitan que su ayuntamiento cuide de sus ciudadanos, por 

eso nosotros queremos aumentar los centros de día para mayores, así 

como las guarderías y centros sociales, para que nuestros vecinos y 

vecinas con problemas de conciliación sepan que su ayuntamiento y su 

ciudad está con ellos. La fórmula fácil es coger nuestros recursos 

municipales, que no son pocos, y ponerlos al servicio de la comunidad 

La autenticidad de este documento puede ser comprobada mediante el CSV: 14614445077543053607  en https://sede.aytoalmeria.es



38 

 

y sus necesidades. Almería también necesita mano firme contra la 

emergencia climática y políticas verdes ambiciosas, no solo de 

boquillas Sres. del Equipo de Gobierno, que se llenan la boca con la 

palabra sostenibilidad, pero nada más lejos de la realidad. Y no, 

Sres. del PP, no se gestiona cambiando el discurso según estén en un 

foro empresarial o en una reunión con regantes afectados por la 

desaladora. Los problemas se gestionan aportando soluciones, aportando 

soluciones que beneficien a la mayoría. Es por eso que nosotros 

tenemos claro que una buena gestión pasa primero, y sobre todo, por la 

participación ciudadana, no de espaldas a ella. Por eso, sabemos que 

los almerienses quieren inversiones en energías renovables y en la 

creación de una empresa municipal de energía limpia que abarate, tanto 

el coste presupuestario de energético del que se abastece este 

ayuntamiento, como así asegurar el autoabastecimiento para no depender 

de empresas externas. El problema, Sres. del PP, es la falta de 

voluntad y la falta de valentía para ejecutar la solución adecuada. 

Proteger nuestro patrimonio, mejorar nuestras infraestructuras, usar 

Almería XXI, la empresa pública de vivienda, para crear un parque 

municipal de vivienda social y promover un modelo urbanístico 

sostenible, inclusivo y económico para todos, sobre todo para la 

población joven; aumentar las zonas verdes, llevar alumbrado allí 

donde se necesite, mejorar las conexiones y frecuencias del transporte 

público; crear rutas de bus nocturno para los jóvenes, que conecten 

los barrios y las barriadas con el centro; fomentar el arbolado; y, en 

definitiva, hacer partícipe a toda entidad social, empresarial, 

plataforma o asociación vecinal de las políticas y decisiones de su 

ayuntamiento para que crezcamos y sumemos juntos, y que eso no haya de 

ser una quimera. Repito, es cuestión de voluntad. Pregúntense si en 

los 20 años que lleva gobernando el Partido Popular muchas de estas 

voluntades se han hecho realidad. Si su respuesta es negativa, les 

pido que reflexionen y que el próximo 28 de mayo no cojan la papeleta 

de quien ahora mismo nos gobierna, pues no solo se condenan a ustedes 

en el presente, sino también están condenando a su ciudad para los 

próximos años. Nada más que añadir por mi parte. Muchísimas gracias”.- 

 

Toma la palabra D. Joaquín Pérez de la Blanca Pradas, que dice: 

“Muchas gracias de nuevo, señora Alcaldesa. Bueno, yo voy a seguir en 

la misma línea señalando algunas de las cuestiones que creo que nos 

preocupan a todos, no sin antes hacer un pequeño inciso. Indicar que 

la toma abierta que se pretende de la Planta Desaladora no es por tema 

del acuífero, hace falta que alguien de aquí se informe, y hace falta 

también decir que el aumento del número de bastidores no fue por unos 

días, fue durante un mes y medio. Las cosas hay que explicarlas bien. 

Siguiente tema que me que me preocupa y que quería plantear, otro 

problema que creo que nos atañe a todos: La demografía. La fecundidad 

española viene siendo desde hace años inferior a la de la Unión 

Europea y yo creo que necesitamos planes para mejorar la tasa de 

nacimientos en nuestra ciudad. Está dando, sin lugar a dudas, muestras 

de cierto estancamiento. Este año incluso hemos visto cómo la 

población ha incluso disminuido. Y si bien es cierto que por parte de 

esta administración se contemplan ciertas políticas de actuación 

directa, como por ejemplo, las bonificaciones que se llevan a cabo en 

determinadas figuras tributarias, no lo es menos que se podrían 

realizar -a mi juicio- otro tipo de actuaciones. Como por ejemplo, 

llegar a más acuerdos con las empresas concesionarias o, incluso, con 
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aquellas empresas que contratan con esta administración, como, por 

ejemplo, podrían ser gimnasios, escuelas -en concreto escuelas de 

música-, etc., etc. Y todo ello para ampliar el régimen de beneficios 

a las familias numerosas que hoy en día lo están pasando tan mal. 

Indirectamente, podríamos también, porque tenemos autoridad para ello 

y cierta fuerza, instar a otras administraciones, como por ejemplo la 

Junta de Andalucía, a que adopten políticas proclives beneficiosas 

para estas familias y para todas en general: Como por ejemplo, 

implantar la gratuidad en las guarderías,…O hace escasos días hemos 

sabido que en la Comunidad de Madrid se pretenden aplicar medidas de 

conciliación, como que se mantengan los colegios abiertos en fiestas, 

para infantil y primaria… Yo creo que son medidas bastante positivas. 

Y, aunque no tengamos las competencias para ello, y sí que insisto, 

podemos tener cierta fuerza. Hablando de instar a otras 

administraciones, otro tema que se ha tocado aquí, sería necesario 

también requerir al poder responsable a que revise cierta legislación, 

en concreto aquella sobre asalto, robos, hurtos menores, reincidencia… 

Hemos visto a lo largo de este mandato cómo ciertos barrios se han 

visto en la tesitura de tener que incluso constituir patrullas de 

seguridad ciudadana ante la ausencia -que todo hay que decirlo- de la 

Policía Nacional. Por cierto, que esto es un problema que no es solo 

de esta ciudad, sino también, en líneas generales, a nivel de País se 

puede observar cómo las gráficas de los delitos han sufrido un cierto 

aumento. Si bien es cierto, insisto, que nuestra potestad para 

legislar es limitadísima, se hace necesario instar a estos poderes. Y 

esto es extensible a otro tema que se ha tocado aquí, al tema de la 

marihuana, que se está convirtiendo ya en un problema con tintes del 

todo irreversibles. No hace falta ser muy muy cuco para pensar… 

hombre, que si algunos traficantes han dejado de trabajar con ciertas 

sustancias y se han pasado a la marihuana, ello lo es por la ausencia 

notoria de sanciones de cierto calibre al respecto del tema de la 

marihuana. Por tanto, a todas luces resulta coherente y resulta 

necesario un cambio de criterio en la legislación actual. El Área de 

Turismo también se ha tocado: En este sentido, creo que la alcaldesa 

actual presta bastante atención a este respecto. El plan de turismo se 

vuelve de vital importancia, tenemos la obligación de ofrecer 

atractivos en nuestra ciudad y también de ensalzar aquellos que 

tenemos y que años atrás no hemos sido capaces -que todo hay que 

decirlo-, no hemos sido capaces de transmitir a aquellos que vienen de 

fuera. Y ello se puede hacer, por ejemplo, a través del Área de 

Cultura, cuidando y promocionando lugares de valor e interés; o desde 

el Área de Deportes, transmitiendo las bondades de nuestro clima para 

la práctica de distintas disciplinas; incluso trayéndonos 

competiciones de fuera desde la propia Área de Sostenibilidad 

Ambiental, aplicando políticas… Decía antes la Alcaldesa, aludiendo a 

zonas Pet friendly… Estoy de acuerdo en que este es un caballo de 

batalla para el futuro y creo que debemos centrar nuestros esfuerzos 

en esta línea, tenemos una administración que creo que hace notables 

esfuerzos en este sentido. Hace poco se estaban transmitiendo en los 

países del Benelux las bondades de nuestra tierra para el turismo 

ciclista, creo que son cuestiones bastante positivas. Hace días 

supimos también de una nueva conexión con Dusseldorf. Pues en esa 

línea tenemos que centrar nuestros esfuerzos y, por supuesto, también 

instando y requerir a otras administraciones, a aquellas que 

efectivamente tienen la competencia para ello, a mejorar las 
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conexiones de nuestra ciudad: El AVE, conexiones aéreas… Tenemos que 

seguir trabajando en esa línea. En cuanto a los impuestos, también se 

han referido aquí, y en concreto la plusvalía. Y he de recordar que 

hubo una sentencia que declaraba inconstitucional esta figura, no la 

figura, rectifico, sino el modo de cálculo de la misma. Y ante la 

incertidumbre que nos suponía la repercusión que iba a tener para las 

arcas municipales, este nuevo cálculo es, por lo que entre otros, este 

concejal apoyó la medida de establecer un tipo máximo. ¿Para qué? Para 

que durante este año pudiéramos observar el resultado al final del 

ejercicio y poder decidir qué tipo finalmente era el que convendría 

aplicar. Y ello para que las arcas municipales no sufrieran una merma 

irreparable. Ahora espero y deseo que este Equipo de Gobierno mantenga 

su promesa y que apueste por disminuir los impuestos en la medida de 

lo posible y que al final de este año, una vez comprobado cuál es el 

resultado, se pueda modular, se pueda modular, tal y como se ha dicho, 

a tipos impositivos similares a ciudades de nuestro entorno. Creo que 

es lo deseable y creo que es lo que se espera de este Equipo de 

Gobierno. A nivel municipal, qué duda cabe que toda gestión es 

mejorable, por supuesto que sí, pero, bajo mi punto de vista, y lo he 

dicho en otras sesiones plenarias, la elección entre la señora Vázquez 

como Alcaldesa, bajo mi punto de vista, insisto, se ha mostrado la más 

lógica y la más coherente. A la vista está, a la vista está de las 

otras opciones que se están presentando en este plenario, que incluso 

están haciendo ya campaña.  

Por tanto, yo creo sinceramente y lo sigo manteniendo, que tenemos 

distintos modelos tenemos unos que creo que realizan una buena 

gestión, siempre todo es mejorable; y tenemos otros que, a la vista de 

las últimas noticias, desde luego están dando bastante que hablar. 

Nada más, Sra. Alcaldesa. Muchas gracias”.- 

 

Toma la palabra D. Rafael Burgos Castelo, que dice: “Muchísimas 

gracias, Sra. Alcaldesa. Bueno, como me he quedado antes, de los 10 

puntos que tenía como problemas que desde Ciudadanos entendemos que 

tiene la ciudad, me faltaba por completar uno, y uno que tiene una 

consideración importante para mí, y es el compromiso político. En los 

últimos ocho años hemos visto que dos alcaldes han salido a la mitad 

del partido, han llegado un momento y han decidido cambiar la Almería 

de que tanto presumían y de tanto abrían la boca… en este caso Luis 

Rogelio y Ramón… pues uno para irse a Madrid y otro para irse a 

Sevilla. Yo no pongo en cuestión la decisión personal que tome cada 

uno de ellos, pero sí es verdad que en referencia a este apartado que 

estoy diciendo, el compromiso político, cuando hay alguien que ama 

tanto a su sociedad, pues creo que ese compromiso lo debe tener hasta 

el final. Y no que la Alcaldía, en estos últimos ocho años, y por 

circunstancias que personalmente ellos tendrán, se han convertido en 

una suerte de monarquía o de herencia, y pasan de un alcalde a otro 

por una designación casi divina. Luego estarán ratificadas las urnas, 

por supuesto, y no pongo ninguna objeción a eso. Pero repito que el 

grado de compromiso que debe tener un alcalde yo creo que tiene que 

estar completo, hasta completar su mandato. Si se dan ustedes cuenta y 

si se han percatado de los 10 puntos que he apuntado, he dado a cada 

uno de ellos una solución, excepto en los dos últimos: El punto 9, que 

se refería al avance de nuestra ciudad en los últimos 20 años; y el 

punto 10, que se refiere al compromiso político. Y es por una sencilla 

razón, porque esta solución solo depende, por un lado, de la 
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estrategia del Equipo de Gobierno; y por otro, del compromiso personal 

del alcalde. Yo voy a recuperar el tiempo en el que me excedí en la 

anterior intervención solo para para decir pues que lamentablemente, 

como aquí se ha dicho, hemos entrado en un debate preelectoral, cosa 

que yo no entiendo. No entiendo que esto sea un debate de campaña, yo 

creo que es un debate para poner sobre la mesa pues lo que le pasa a 

la ciudad, lo que le preocupa a estos jóvenes, lo que le preocupa a 

los ancianos, lo que nos preocupa a nosotros, lo que me preocupa a mí 

como padre; y, por supuesto, que es lamentable, el empleo, la 

vivienda, la sanidad y la educación, pues entren dentro de este 

espacio político o de este salón de plenos. Pero no es menos cierto 

que no podemos hacer nada desde el ámbito municipal para evitar esto. 

Eso es un factor común, lo que tenemos que hablar es pues de lo que 

nos preocupa en Almería. Y a mí lo que me preocupa de Almería pues es 

exactamente lo que he comentado anteriormente y que todos los 

ciudadanos de Almería, incluyendo los jóvenes que están aquí hoy, pues 

que no vean que Almería es… o echar de menos Almería para que se 

puedan quedar aquí. Yo me encantaría que tanto a estos universitarios 

que están aquí ahora, que son de Almería, se quedaran en Almería; y 

los que son de fuera, se quedaran en Almería. Y para ello no hay que 

hacer esa visión catastrofista de la que se ha hablado aquí, que yo he 

dicho que no lo iba a hacer y no lo he hecho durante toda mi 

intervención. Y es que, ni somos Kabul, por un lado, pero tampoco 

somos Copenhague, somos Almería y queremos lo mejor para nuestra 

ciudad. Y en ese sentido, pues lo que quiero y el deseo que a mí me 

llena es pues que no tengamos que mirar con envidia ciudades vecinas 

como Málaga o como Granada o como Murcia, y no porque tengan mejores 

cosas que tiene Almería, que Almería tiene el potencial para tener 

todas esas más sino que ellas han avanzado a otros ritmos. Nosotros 

hemos avanzado a uno que es lógico que se avance y las ciudades de 

nuestro entorno pues avanzan a otros y eso genera pues una envidia 

inmerecida porque Almería merece que se pueda seguir avanzando, por 

supuesto. Que lo fácil y lo más sencillo es la confrontación política, 

lo difícil es dialogar y llegar a consenso entre personas que piensan 

de manera diferente. Yo pienso de manera diferente tanto al PSOE, como 

al PP, como a Vox, como a las personas que están o que van a conformar 

otras formaciones políticas, pero no por eso evito llegar a acuerdos 

con ellos porque yo creo que es el futuro de cualquier sociedad y el 

futuro de cualquier político. Yo ya no voy a seguir porque ya se me 

acaba el tiempo y, como lo prometido es deuda, y lo que he perdido 

antes lo voy a recuperar ahora, pues solamente quiero desear pues que 

estas reflexiones que se hacen hoy en el salón de plenos pues que 

sirvan de algo. Nosotros hemos hecho unas propuestas, hemos expresado 

unos problemas, hemos propuesto unas soluciones. Y lo que queremos es 

que se tome buena nota y se llega a buen puerto. Muchísimas gracias, 

Alcaldesa”.- 

 

Toma la palabra D. Juan Francisco Rojas Fernández, que dice: 

“Muchísimas gracias, Sra. Alcaldesa. Como he dicho antes, tampoco 

desde este Grupo vamos a exponer una visión catastrofista de esta 

ciudad, creo que es injusto para con los ciudadanos y sobre todo para 

para con la misma ciudad. Pero sí es verdad que como oposición que 

estamos tenemos la obligación de fiscalizar. Y aquí estamos, 

fiscalizando al Equipo de Gobierno. Por lo menos son lo que nosotros 

intentamos hacer y confrontar, confrontar ideas, no es mala. Sí hay 
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que confrontar ideas porque para llegar a los consensos se parte desde 

la discrepancia, o sea, el tener siempre el único el mismo pensamiento 

al final no es consenso, sino pensamiento único. Y yo creo que está 

bien tener confrontar ideas y discrepancia para luego llegar a los 

entendimientos. Y es verdad, y lo hemos expuesto nosotros, queremos 

una Almería que avance y creemos que no está avanzando como se 

necesita. Por eso he dicho que se necesita apostar más por esta 

ciudad, por eso hemos dicho que falta mayor grado de eficacia y 

eficiencia en los servicios que prestamos al ciudadano, que lo demanda 

y que, como he detallado anteriormente, las encuestas del ciudadano lo 

dicen. Por tanto creemos que se hace necesario principalmente por 

parte de los servicios que presta este ayuntamiento, en este caso 

sobre todo, la gran carencia que tenemos que es la limpieza, por la 

que ha pasado desde el año 2018 en un montante total entre los 

distintos servicios de 34 millones a más de 38 millones que le cuestan 

al bolsillo del ciudadano, habiéndose incrementado cada año estos 

servicios. Es necesario auditar, y eso lo llevamos también insistiendo 

nosotros en los últimos tres años, auditar todos y cada uno de los 

servicios concesionados que aparecen en el Capítulo 2, lleva a 

encorsetar nuestros presupuestos año a año y a impedir y hacer más 

difícil la apuesta por nuestros barrios en materia de inversiones. 

Inversiones que ha hecho un desglose, algunas la señora Martínez 

Labella, pero que muchas de estas las confían en buena manera a que 

puedan llegar desde otras administraciones. Y es verdad que esta 

administración, la administración local, necesita una reforma de la 

financiación, sobre todo para darle mayor capacidad y mayor autonomía. 

Y es verdad que también ahora parece que llegan las elecciones y están 

haciendo muchísimos… se están llevando a cabo muchísimos proyectos. Al 

fin y al cabo se están ejecutando proyectos desde el año 2019, incluso 

de compromisos adoptados desde el año 2015. Por eso creemos que esta 

Almería no avanza ritmo que requiere al ritmo que necesita y al ritmo 

que merece y, en muchos casos, tristemente ha tenido que estar la 

sociedad o parte de la sociedad almeriense por delante de los gestores 

y políticos de esta ciudad cuando han tenido que reivindicar cualquier 

necesidades en sus barrios, sobre todo para recibir servicios de 

primera necesidad. Por lo que por encontrarse en clara situación de 

desventaja respecto a otras zonas de la ciudad aportando al común de 

esta ciudad lo mismo que cualquier barrio… y por eso digo que hasta 

que no se ha movilizado esa parte, esos barrios ante una situación 

desesperada no hemos visto movilizar, moverse para tomar decisiones y 

llevar a cabo actuaciones en esos barrios por parte del Equipo de 

Gobierno. Antes se ha dicho por parte de la alcaldesa que gobernar es 

escuchar y compartir, pero gobernar también es gestionar y tomar 

decisiones, tomar decisiones para apostar por esta ciudad. Y por eso 

he dicho que muchos casos ha estado la ciudadanía por delante de los 

mismos gestores. Nosotros siempre hemos demandado pues eso, que se 

apueste más en materia de ciudad, en materia de inversiones. Hay que 

replantear también los organismos autónomos y sociedades mercantiles 

que dependen de este ayuntamiento. Creo, no sé si es razonable, 

mantener determinadas estructuras dependientes de este ayuntamiento… 

Hay que hacer mayor apuesta por la cultura, sobre todo la cultura 

nuestra de como almerienses que nos dota de una identidad dentro del 

pluralismo que tiene esta, o la pluralidad que tiene esta nación. Como 

apostar más por nuestras fiestas tradicionales, como son las 

Capitulaciones de Almería, en las cuales hemos insistido año tras año 
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y año tras año, se ha hecho oídos sordos a esto. Como he dicho antes, 

también hay capacidad, hay capacidad para bajar impuestos. Y eso lo 

demuestra el incremento de las cuentas del año 2023 respecto al año 

2022, donde incluso nos hemos encontrado con remanentes de 34 millones 

de euros. Eso defendiéndolo como una gestión eficaz, cuando eso 

demuestra que no se es capaz de gastar lo que se recauda. Ayuda al 

comercio, a la transformación energética ante el aumento exponencial 

de la energía por nuestra dependencia mayormente en otros países, 

aumento en la colaboración público privada para el desarrollo de la 

ciudad. Y escuchar las necesidades de empresas para iniciar nuevos 

proyectos y que no consiste únicamente en que lo privado pone el 

dinero y lo público se hace la foto. Se ha hablado también de una 

Almería inclusiva, aumentar la oferta dentro del plan de playas para 

playas accesibles para las personas con discapacidad, sobre todo más 

cercana al centro y con actividades en horarios más adecuados; estudio 

del ORA para incentivar las compras en nuestro centro, muy castigados 

en los últimos tiempos. Como he dicho antes, no se trata de vender una 

Almería catastrófica, porque Almería, Almería, es lo que es gracias a 

sus ciudadanos y que contribuyen sufridamente con sus impuestos. Pero 

sí es verdad que es una Almería que no avanza al ritmo que lo hace, al 

ritmo que lo necesite y a veces tenemos la sensación que avanzamos a 

forma de trompicones, por tanto más apuesta por esta ciudad de 

Almería, que es lo que merece. Muchísimas gracias”.- 

 

Toma la palabra Dª Adriana Valverde Tamayo, que dice: “Gracias, Sra. 

Alcaldesa. Bueno, Sra. Labella, dice el dicho que no hay peor ciego 

que el que no quiere ver. Entonces estamos para hablar de su gestión, 

para hablar de la gestión del Partido Popular al frente del 

Ayuntamiento, de sus competencias. Pero bueno, ya que usted ha 

mencionado al Sr. Sánchez, creo que le voy a enumerar alguna de las 

actuaciones que este Gobierno de España ha realizado en la ciudad de 

Almería. Mire, el Cable Inglés, una inversión de 2,2 millones de euros 

a cargo del 1,5% cultural; 1.000.000 € de puertos del Estado, el 100% 

pagado por el Gobierno de España. La antigua Estación de ferrocarril, 

2,2 millones de euros, 100% del Gobierno de España; el Hospital 

Provincial, 2,6 millones de euros aportados por el Gobierno de España, 

2,6 millones de euros; la torre de la Catedral, 412.000 €, 100% del 

Gobierno de España; el edificio de Patio de Pescadería, 1,5 millones 

de euros, el 51% lo pone el Gobierno de España; la ampliación del 

Paseo Marítimo, 2,5 millones de euros, 50% del Gobierno de España; por 

no hablar de soterramiento, que ha sido impulsado íntegramente gracias 

al Gobierno de España. Ustedes, le recuerdo, lo que hicieron cuando 

gobernaron en el Gobierno de España: tapiar los túneles. Transporte, 

646.000 € destinados para la rebaja del precio del transporte público. 

Estas son solo algunas de las medidas que el Gobierno de España ha 

hecho en nuestra ciudad. Decirles que ustedes echan balones fuera y 

culpan siempre a otras administraciones de los problemas que se 

generan, lo culpan y es muestra de su incompetencia y de su falta de 

gestión. Sra. Alcaldesa, acaba el mandato y se ha vuelto a demostrar 

que a ustedes la participación ciudadana le produce alergia, le repele 

el movimiento vecinal, no han querido que los vecinos participen en 

los asuntos que afectan a la ciudad, llevan siete años sin convocar la 

Junta de Distrito, no convocan al Consejo Escolar municipal, no han 

constituido la Comisión de Absentismo Escolar, no han convocado en 

todo el mandato la Mesa del Ruido. Sra. Alcaldesa, han dinamitado 
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ustedes el movimiento vecinal. En materia de cultura habrán organizado 

ustedes estupendamente muchas fiestas y muchos conciertos, pero a día 

de hoy, a día de hoy, la ciudad, la ciudad es otra cosa además de 

grandes actos. Decirles que las bibliotecas de los barrios solo abren 

un día a la semana. ¿Ha ido usted, por ejemplo, el martes a la 

biblioteca del Alquián? Le recomiendo que vaya ahí, no le va a quedar 

la foto muy bonita porque la sala está un poco vieja y los libros 

están muy usados, pero bueno, comprobará que solo hay una persona que 

atiende a los muchos usuarios que pueden ir solo ese día. Y vecinos 

que no son solo del Alquián, sino que también de Retamar, El Toyo y de 

La Cañada. Han intentado privatizar la gestión de las bibliotecas 

hasta en tres ocasiones este mandato y encima han fracasado. Las 

bibliotecas, Sra. Alcaldesa, son un servicio esencial que debe de 

gestionarse desde lo público, como le hemos recomendado y lo hemos 

reclamado desde el PSOE una y otra vez. Y si hablamos de movilidad, 

¿qué han hecho para mejorar la movilidad en esta ciudad? Almería, en 

Almería se rige la ley de la jungla entre vehículos, peatones, 

patinetes, bicicletas. Lo propusimos no hace mucho, que regulasen la 

circulación de los patinetes eléctricos, pero su respuesta fue no, que 

eso le correspondía a la Dirección General de Tráfico, buscando 

excusas como siempre. No fomentan el uso de la bicicleta en una ciudad 

como Almería, con un clima y su topografía extraordinaria. Por cierto, 

¿qué ha pasado con el itinerario ciclista de Cabo de Cata- La 

Almadraba? Eso lo tenían ustedes en su programa electoral, no hay ni 

rastro. El transporte público también necesita el revulsivo que 

ustedes no le han dado en estos últimos años. La ciudad necesita 

reorganizar las líneas de autobuses, no puede ser que haya la 

desconexión que hay entre barrios y que haya líneas con una frecuencia 

que va entre 30 incluso 40 minutos, esto es un problema que tampoco 

ustedes tampoco han abordado. Y me he dejado los barrios para el 

final: Quiero preguntarle qué ha pasado con el barrio de Pescadería, 

con El Patio. ¿Cuánto tiempo más necesitan y cuántas empresas más que 

le hagan el trabajo? El anterior Alcalde dijo que la obra empezaría en 

2023… perdón, en 2022. Ahí tenemos una mentira más. La rehabilitación 

del Virgen de Socorro quedó desierta, en Pescadería no han metido la 

pala en este mandato porque ni la rehabilitación del Katiuska va a 

estar iniciada. En Loma Cabrera, la única inversión que han realizado 

ustedes ha sido una canasta y han tardado tres años; y una zona de 

calistenia en donde no van ni los grillos. El Zapillo sigue esperando 

el centro de mayores y la biblioteca, la Cañada los vecinos llevan 

años reivindicando y pidiendo la ampliación de su cementerio. En El 

Alquián sí han hecho algunas mejoras en el entorno de la iglesia, pero 

podrían ustedes… eso lo ha hecho Diputación… y tenían ustedes… podrían 

haber ustedes haber aprovechado esas obras para darle seguridad a los 

vecinos que van camino hacia la playa, que llevan años pidiéndolo. En 

Cabo de Gata La Almadraba y La Fabriquilla: ¿Para cuándo esas obras 

para eliminar el problema de las aguas residuales? El convenio se 

firmó en mayo… perdón, enero de 2020… y se firmó aquí, en este Salón 

de Plenos, por el Sr. Moreno Bonilla. Bueno, luego están los barrios 

donde lo que hace falta es que ustedes cumplan con su obligación de 

limpieza, de mantenimiento de zonas verdes, de mobiliario urbano 

porque están absolutamente dejados de la mano de dios. Barrios como El 

Quemadero, La Fuentecica, Barrio Alto, Torrecárdenas. De estas y otras 

muchas necesidades que los vecinos nos trasladan le hemos informado 

por escrito, todo este año hemos sido constructivos e intentando ser 
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colaborativos para que ustedes hagan su trabajo, pero ni eso. 

Continúo, en el Diezmo hace falta levantar un gran parque, en el Puche 

no hay alumbrado en las calles. Mire, Sra. Alcaldesa, estos cuatro 

años nos hemos recorrido Almería de punta a punta, hemos contactado 

con los vecinos, nos hemos reunido con los colectivos y le hemos 

presentado a ustedes más de 1.400 escritos con deficiencias que 

presentaban muchas de las zonas de nuestra ciudad. Hemos hecho un 

trabajo pegado al territorio, basado en las críticas, sí, pero también 

en las propuestas, con más de 80 iniciativas que hemos presentado a 

este plenario. Y quiero decir con esto que cuando lleguemos al 

gobierno de esta ciudad sabemos perfectamente lo que tenemos que 

hacer, vamos a devolver la transparencia a este ayuntamiento porque no 

sé cómo no se avergüenzan ustedes de que año tras año aparezcan en esa 

lista del informe que emite el Defensor del Pueblo, aparecemos como un 

ayuntamiento obstruccionista, una administración entorpecedora. 

También vamos a llevar la luz a los vecinos de los parajes de La 

Cañada, vamos a revolucionarle el transporte público y a reducir el 

tiempo que la gente pasa yendo y viniendo del trabajo en coche, vamos 

a construir más carriles bici, a eliminar los puntos negros, vamos a 

darle a la ciudad un gran pulmón verde en la zona de La Molineta, 

vamos a trabajar muy seriamente para acabar con el problema de acceso 

a la vivienda para los jóvenes de esta ciudad y vamos a hacer todo lo 

que esté en nuestra mano para recuperar nuestra capitalidad. No vamos 

a insultar a los ciudadanos ni a bloquearlos, vamos a escucharlos y a 

ir de su mano. Y somos la única alternativa a 20 años del Partido 

Popular al frente de este ayuntamiento. Y le vamos a dejar la piel, 

nos vamos a dejar la piel para dejar Almería limpia y más luminosa, si 

cabe, de lo que está. Gracias, Sra. Alcaldesa”.- 

 

Toma la palabra Dª Ana María Martínez Labella, que dice: “Sí gracias, 

Sra. Alcaldesa. Lamentablemente pues se ha cumplido el guion de lo que 

se vaticinaba, la proximidad electoral pues ha convertido este debate 

del estado de la ciudad en un debate electoral, con candidatos 

pidiendo el voto, propuestas electorales, programas, etc., etc. Han 

venido a hacer política y no a hacer ciudad. En cualquiera de los 

casos, me voy a permitir darles un consejo, que ustedes los pueden 

comprar o no comprar, pero la oposición por sistema no sirve, yo 

también he hecho oposición, y no suma, no aporta y no ayuda a mejorar. 

Pero bueno, ustedes son muy libres de elegir el modelo de ciudad que 

es el que quieren, que nosotros sí que tenemos un modelo creíble. No 

sé si pueden decir ustedes lo mismo. Nosotros, los que estamos aquí 

sentados somos los mismos, estamos en el mismo sitio, tenemos el mismo 

proyecto; y somos un equipo compacto en el que incluso nos hablamos 

los unos con los otros, y nos hablamos, incluso con afecto, nada de 

cainismo, ni luchas internas, subidas, cismas, nada y nada. ¿Cómo van 

a gobernar una ciudad si no saben gobernarse ustedes a sí mismos? Pero 

bueno, en fin. El PP representa la certidumbre y la certidumbre 

significa seguridad y significa tranquilidad. Frente a esa 

certidumbre, la incertidumbre que son ustedes, la inquietud y el 

nerviosismo. Y como replicar a todo lo que me han dicho es que es 

materialmente imposible, necesitaría pues probablemente tres horas… le 

puedo contestar a todo, le puedo contestar a todo con pelos y señales, 

pero es que no tengo tiempo y al final pues uno tiene que elegir a qué 

dedica el tiempo. Pues vamos a… como se ha incidido mucho en el tema 

del mantenimiento, es un reto para este Equipo de Gobierno, para esta 
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alcaldesa y vamos a seguir haciendo todo lo que sea preciso para 

seguir mejorando, siempre de la mano de los ciudadanos. Lo que le 

preocupa, insisto, a los almerienses le preocupa a este Equipo de 

Gobierno, le preocupa a esta alcaldesa. Y hablando de limpieza, 

también aquí quiero decir: al gobierno municipal también le preocupa 

otro tipo de suciedad, la que mancha el buen nombre de la ciudad de 

Almería y que últimamente, en los últimos días, acapara muchos medios 

de comunicación, periódicos de tirada nacional. Esa limpieza también 

hay que ponerla en marcha. Y sigo contestando alguno de los temas que 

nos han abordado: Hablaba… hay temas que no son competencia nuestra. 

Hablaba de seguridad, ocupación, marihuana, pisos narcos… si eso no es 

catastrofismo, que venga dios y lo vea, eso es absolutamente dibujar 

un panorama que no responde a la realidad de Almería. ¿Que tenemos 

problemas en algunos barrios concretos? Sí, pero ni siquiera este 

ayuntamiento tiene la llave para abrir la puerta de la solución. Por 

eso decía que el problema lo tenemos más arriba, en Madrid, esa es una 

responsabilidad que compete única y exclusivamente al Gobierno del 

señor Pedro Sánchez. En toda esa enumeración de logros del señor 

Sánchez se le ha olvidado incluir la frecuencia de los trenes a otra 

punto y destino de la geografía nacional, que son numerosísimos: uno, 

uno. Uf, se le ha olvidado. Y también se le ha llenado la boca decir 

lo del Hospital Provincial, compromiso del anterior Gobierno del 

Partido Popular del Sr. Rajoy, al que el único logro que puede 

atribuirse el señor Sánchez es haber restado la inversión en 250.000 

€. Hablaban también del tema de la vivienda, en la vivienda, si hay 

alguna administración que hace algo por el tema de la vivienda, sin 

tener las competencias, es este ayuntamiento. En toda la vida de la 

empresa municipal… a la que ustedes le quieren dar una vuelta, que se 

le podrá dar, probablemente… se han construido más de mil viviendas. 

En esta última Corporación: 21 entregadas en la Calle Albania, estamos 

construyendo 26 en Vilches y 64 en Costacabana en régimen de alquiler. 

Ya les digo, es imposible abordarlo todo. El desequilibrio entre 

barrios no existe, no existe, lo repiten ustedes como mantras pero no 

existe, no hay un solo barrio al que ustedes puedan decirme o citar 

que no se haya hecho una inversión. Y decirme el tema del Patio, 

cuando el único Equipo de Gobierno el único partido que ha apoyado la 

recuperación de esos edificios ha sido el Partido Popular. Decirme que 

dónde está es muy ruin, sobre todo porque ustedes lo dejaron tirado a 

los vecinos, los dejaron tirados y tuvo que ser el Ayuntamiento quien 

sacó la cara. Y me dejo para lo último, porque es importante que sepan 

los almerienses que tenemos futuro, que tenemos un proyecto y que 

tenemos ilusión por seguir transformando y trabajando por Almería. Los 

dos proyectos más ilusionantes: El soterramiento y el Puerto Ciudad. 

El soterramiento, la firma del convenio es absolutamente inminente Y 

en este capítulo, este Ayuntamiento de Almería ha demostrado que 

defender los intereses de la ciudad está por encima de todo. Saben 

ustedes, lo han mencionado, las tensiones que ha habido en las últimas 

semanas con el tema y saben ustedes cómo nos hemos mostrado firmes -la 

Alcaldesa la primera- exigiendo un acuerdo que tenía que llegar. Ya lo 

tenemos y será, como le digo, inminente la firma del convenio, y 

podremos sacar a licitación unas obras que son absolutamente 

transformadoras para la ciudad. No es solo la llegada del AVE, es todo 

lo que urbanísticamente va a transformar el término municipal de 

Almería: Vamos a tirar abajo los puentes de la Avenida del 

Mediterráneo, de los Molinos, y vamos a decir adiós a esa separación 
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de la ciudad. Y del Puerto Ciudad, pues otro proyecto que es 

absolutamente ilusionante: En una primera etapa, sobre el Muelle de 

Levante, y también en las últimas semanas tendremos noticias 

importantes. Por todo ello, como les decía, la próxima Corporación es 

ilusionante y podría decir que va a ser determinante para el futuro de 

Almería. Insisto, Almería va bien, Almería progresa adecuadamente, y 

lo hace porque tiene un ayuntamiento que gobierna, que funciona, que 

responde y que cumple. Muchas gracias”.- 

 

Interviene la Sra. Alcaldesa, que dice: “Muchísimas gracias, Sra. 

Martínez Labella. Bueno hoy hemos asistido a un debate sobre el estado 

de la ciudad de Almería, sobre nuestra ciudad, que se han hecho 

críticas fundadas o infundadas, se han hecho propuestas; se han hecho 

sugerencias, las cuales se recogen, de mejora; e, incluso, se ha hecho 

alguna que otra propuesta electoral. Pero quiero dejar claro una cosa: 

Todos, los que estamos aquí sentados, os lo traslado al público y a 

los espectadores de la televisión, todos los que estamos aquí tenemos 

un objetivo común, que es mejorar la calidad de vida de los 

almerienses, aunque tengamos diferentes visiones o distintas acciones 

políticas para conseguir ese objetivo. Pero el objetivo es común y, 

como alcaldesa, como madre y como almeriense, les doy las gracias y 

les aseguro que seguiremos trabajando juntos por hacer que Almería 

siga creciendo. Así que quiero dar las gracias a todos los que están 

aquí hoy viendo cómo ha transcurrido este debate, a todos los que nos 

ven por la televisión, a los intérpretes de signos, por supuesto, y a 

los funcionarios que nos han acompañado en este día de hoy. Muchísimas 

gracias a todos y que tengan un buen día”.- 

 

 

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión 

siendo las once horas y veinticinco minutos del indicado día, de 

todo lo cual, yo, el Secretario General, doy fe”. 
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